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пролетарии всех стран, соеданяЦЬш^^

КРАСНО
знямя

Год издания 44-й 
№ 135 (11109) Пятница, 10 июня 1960 года. Цена 20 коп.

Д о с р о ч н о  в ы п о л н и м  
п л а н  в т о р о г о  г о д а  

с е м и л е т к и

О Б Р А Щ Е Н И Е
участников областного совещания 

работников лесной 
и деревообрабатывающей 
промышленности ко всем 

лесозаготовителям, сплавщикам 
и деревообработчикам 

Томской области
Коллективы передовых предприятий лесной промышленности, настойчи

во борясь за выполнение задач, поставленных XXI съездом партии, ак
тивно включившись во всенародное соревнование за досрочное выполнение 
семилегки, успешно выполняют принятые социалистические обязатель
ства.

Так, коллектив Каргасокского леспромхоза еще 6 мая, на 2 5  дней рань
ше срока, выполнил пятимесячный план лесозаготовок и до конца мая за
готовил и вывез сверх плана 17 тысяч кубометров древесины.

Досрочно выполнили план пяти месяцев также коллективы Тимирязев
ского, Нибегинского, Еолпашевского и некоторых других леспромхозов, а 
также многих лесопунктов и мастерских участков.

Высоких производственных показателей добился в текущем году кол
лектив спичечной фабрики «Сибирь», выполнивший полугодовой план по 
выпуску валовой продукции за пять месяцев.

Инициатор областного социалистического соревнования за высокую 
производительность труда на лесозаготовках —  бригада коммунистическо
го труда, возглавляемая Прокопием Говзаном, за пять месяцев текущего 
года добилась средней комплексной выработки на каждого рабочего по фа
зе «погрузка крупными пакетами» 2 4  кубометра в смену и выполнила 
план на 16 6  процентов.

Хороших показателей добились также малые комплексные бригады 
тт. Мытниченко, Еачесова, Савчина, Скиданова из Еаргасокского леспром
хоза, Тихомирова, Ильницкого, Черданцева из Еолпашевского леспромхоза, 
Ано.хина, Пирожака из Лайского леспромхоза, Миронова, Шумея, Самари
на из Бакчарского леспромхоза и другие.

Результаты работы передовых предприятий и бригад свидетельствуют о 
том, что при условии полного использования имеющихся резервов пред
приятия комбината «Томлес» располагают всеми возможностями для ус
пешного выполнения плана 1 9 6 0  года и принятых обязательств по всем 
показателям.

Однако многие предприятия лесной промышленности области работают 
совершенно неудовлетворительно, не используют имеющиеся мощности и 
резервы про'изводства и не выполняют установленные планы. Е их числу 
относятся Аргат-Юльский, Лайский, Молчановский, Уткинский и некото
рые другие леспромхозы.

Вследствие плохой работы этих и ряда других леспромхозов комбинат 
«Томлес» за пять месяцев недодал народному хозяйству 168  тысяч кубо
метров древесины.

Не выполняют план Асиновский и Томский лесоперевалочные и дере
вообрабатывающие комбинаты, Еетский, Могочинский лесозаводы и неко
торые другие предприятия.

Мы, участники областного совещания работников лесной и деревообраба
тывающей промышленности, сознавая важность своевременного обеспече
ния новостроек семилетки лесоматериалами, считаем главной задачей ра
бочих, инженерно-технических работников и служащих предприятий ком
бината мобилизацию всех наших сил на ликвидацию допущенного отстава
ния и обращаемся к труженикам лесной промышленности с призывом: 

на основе широкого развертывания социалистического соревнования за 
максимальное использование всех средств производства, обобщения и 
внедрения передового опыта добиться комплексной выработки на каждого 
работающего в лесу 4 5 0  кубометров в год;

обеспечить выработку на каждую машину и механизм в год: 
трелевочный трактор ТДТ-40 —  5 .0 0 0  кубометров, 
трелевочный трактор ТДТ-60 —  7 .0 0 0  кубометров, 
трелевочный трактор С -80 —  1 0 .0 0 0  кубометров, 
лесовозный-автомобиль М АЗ-501 —  7 .0 0 0  кубометров, 
лесовозный автомобиль ЗИ Л-150 и ЗИЛ-151 —  5 .0 0 0  кубометров; 
довести выпуск пиломатериалов на рамо-смену не менее 60  кубометров 

и добиться выхода пиломатериалов не менее 6 9  процентов от распиленного 
сырья;

организовать отгрузку и реализацию древесины всем потребителям в 
объемах, предусмотренных обязательством, по сортиментам:

работникам сплава полностью ликвидировать потери древесины, не до
пускать простоя судов при их погрузке и разгрузке сверх установленных 
норм,- организовать высококачественную сортировку леса "и доставку его 
потребителям;

работникам Томских и Асиновских ЦРММ значительно улучшить каче
ство капитального ремонта машин и механизмов;

работникам лесного хозяйства обеспечить досрочное выполнение плана 
1 9 6 0  года по лесовосстановительным работам и осуществлять строгий 
контроль за рациональным использованием лесосечного фонда;

одновременно с выполнением установленных планов производства на 
весенне-летний период обеспечить своевременную подготовку предприятий 
к работе в зимних условиях, отремонтировать весь жилой фонд, тяговый и 
подвижной состав лесовозных дорог, промышленно-производственные, бы
товые и торговые помещения;

работникам строительства обеспечить выполнение строительно-монтаж
ных работ на 1 0 7 ,5  миллиона рублей, ввести в эксплуатацию к 5 декаб
ря 1 9 6 0  года 3 6 .0 0 0  квадратных метров жилья и 156  километров лесо
возных дорог;

работникам материально-технического снабжения своевременно обес
печивать доставку предприятиям всех материалов, оборудования и техники 
по утвержденным фондам;

работникам торговли, на основе всестороннего изучения спроса покупа
телей, улучшить торговлю промышленно-производственными товарами, 
обеспечить рабочих горячим питанием на всех мастерских участках и рей
дах; годовой план товарооборота выполнить на 101  процент, в том числе 
по собственной продукции общественного питания —  на 1 0 2  процента.

Придавая особое значение поставкам леса государству, совещание обра
щается к работникам речного транспорта с призывом: обеспечить беспере
бойную подачу ба"рж под погрузку древесины и ускорить оборачиваемость 
судов и такелажа.

(Совещание считает, что одной из главных задач лесозаготовителей яв
ляется всемерное развитие соревнования за коммунистический труд. 
Пусть день ото дня множатся ряды соревнующихся , за звание бригад, 
звеньев, смен, цехов и ударников коммунистического труда!

Вьгполняя решения XXI съезда ЕЦСС, трудящиеся нашей страны доби
лись новых выдающихся успехов в дальнейшем развитии промышленности, 
сельского хозяйства, науки и культуры. Меры, намеченные Еоммунисти- 
ческой партией и Советским правительством, обеспечивающие дальнейшее 
улучшение благосостояния нашего народа, вдохновляют нас на новые тру
довые успехи.

Достойно встретим июльский Пленум ЦЕ КПСС! Обеспечим досрочное 
выполнение государственного плана и социалистических обязательств в 
I 9 6 0  году по всем показателям!

От бригад— к заводу коммунистического труда

ОРГАН ТОМСКОГО̂  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Новые обязательства коллектива завода „Томкабель“

В сесоюзное  совещание 
по градостроительству

8  июня Всесоюзное совещание по 
градостроительству продолжало свою 
работу в секциях.

Свыше тысячи строителей, архи
текторов, проектировщиков приняли 
участие в работе секции индустриа
лизации и качества жилищного и 
культурно-бытового строительства, 
проходившей в Еолонном зале Дома 
Союзов.

Выступавшие горячо и деловито 
обсуждали важнейшие вопросы даль
нейшей индустриализации и улучше
ния качества строительных работ.- 
Они подчеркивают, что в строитель
стве еще имеются огромные неис
пользованные резервы. Представите
ли Ленинграда, Москвы, Урала, По
волжья и других районов страны 
рассказывают о том новом, что сей
час начинает широко внедряться в 
жилищное и культурно-бытовое стро
ительство. С большим интересом уча
стники работы секции прослушали 
сообщение о новом методе индустри
ального'«возведения домов силами 
строительно-монтажных комбинатов. 
Этот способ позволил ленинградским 
строителям добиться снижения себе
стоимости работ по сооружению круп
нопанельных домов на 5 — 6 процен
тов и резко сократить затраты труда 
на возведение зданий. Хорошо заре
комендовало себя на Урале примене
ние крупных панелей ячеистого бето
на на сооружении жилых корпусов, а 
в Поволжья —  использование керам
зита —  легкого строительного мате
риала.

Много новых интересных предло
жений внесли участники работы сек
ции. Так, например, была высказана 
мысль о создании в каждой крупной 
строительной организации сильного 
проектно-конструкторского бюро. Это 
позволило бы упростить разработку 
рабочих чертежей у проектировщи
ков. Интересное предложение внесено 
о применении цвета в крупнопанель
ном строительстве.

На секции выступили председа
тель Госстроя РСФСР В. Ф. Промыс
лов, главный инженер архитектурно
планировочного управления Ленгор- 
исполкома А. А. Любош, председа
тель Госстроя Грузинской ССР Б. В. 
Лордкипанидзе, заместитель предсе
дателя Свердловского совнархоза 
М. А. Шильдкрот и другие.

Ряд проблем был рассмотрен на 
секции благоустройства, озеленения 
и улучшения санитарного состояния 
городов.

Подчеркивая важность инженер
ной подготовки городских террито
рий, сооружения водопроводно-кана
лизационных линий, организации 
энергоснабжения, председатель Мос
совета Н. И. Бобровников, замести-

да А. И. Наумов, министр местного 
хозяйства Эстонии А. И. Блум и дру
гие отмечали, что темпы этих работ 
уже не отвечают сегодняшнему дню, 
они отстают от темпов возведения 
жилых домов и зданий культурно- 
бытового назначения. Нужно ком
плексно планировать капиталовложе
ния на все виды строительства, по
вышать уровень технического осна
щения работ в коммунальном хозяй
стве. Необходимо быстрее создать 
производство сборных железобетон
ных конструкций для подземных 
коммуникаций и тем самым поднять 
уровень индустриализации этих ра
бот до уровня строительства жилых 
домов и зданий культурно-бытового 
назначения.

Организуемое в СССР в широких 
масштабах озеленение городов яв
ляется одним из путей создания здо
ровых условий жизни для трудящих
ся. На эти цели ежегодно выделяют
ся значительные ассигнования. На 
секции говорилось о том, что в ра
ботах по .озеленению нельзя допу
скать кустарщины, необходимо повы
сить агротехнику насаждений, при их 
планировании учитывать перспекти
вы развития города, шире привле
кать к этому делу население.

Большое внимание на секции бы
ло уделено также сохранению жило
го фонда, строительству дорог, осве-

хозные строительные организации 
доказали свою жизнеспособность и их 
надо укреплять, обеспечить механиз
мами, стройматериалами. Еритиче- 
ские замечания сделаны в адрес Ака
демии строительства и архитектуры 
С1ССР, которая не осуществляет науч
ного руководства строительством на 
селе.

На секции выступили начальник 
управления по строительству в кол
хозах Министерства сельского хозяй
ства РСФСР В. Д. Иванов, начальник 
управления строительства Министер
ства сельского хозяйства Украин
ской ССР Е. С. Радин, главный инже
нер «Мособлпроекта» В. П. Борисов 
и другие.

Центральный Дом архитектора 
был предоставлен в распоряжение 
секции районной планировки, плани
ровки и застройки городов и посел
ков. Здесь собрались ученые, глав
ные архитекторы городов, представи
тели проектных институтов, руково
дители партийных и советских орга
низаций.

В настоящее время районная пла
нировка приобретает исключительно 
важное значение. Она обеспечивает 
наиболее целесообразное, размещение 
жилищного, культурно-бытового и 
промышленного строительства на 
территории данного района, дает воз
можность учитывать перспективу

щению и оформлению улиц и площа- развития городов и поселков. Говоря
вопросам городскогодеи и другим 

строительства.
Заседания секции планировки и 

застройки сельских населенных мест 
проходили в Доме культуры Выстав
ки достижений народного хозяйства 
СССР. Выступавшие единодушно от
мечали, что в настоящее время на
зрела необходимость в организован
ном переустройстве сел и деревень. 
Масштабы этой работы огромны, по
этому надо, чтобы строительство ве
лось экономично, соответствовало 
перспективам развития сельского хо
зяйства, обеспечило улучшение усло
вий жизни трудящихся. Такое пере
устройство должно проводиться по 
проектам на основе схем районной 
планировки.

В настоящее время подобные схе
мы разрабатываются проектными ин
ститутами ряда союзных республик. 
Однако делается в этой области явно 
недостаточно. В результате новое 
строительство ведется, как правило, 
во всех населенных пунктах, чем по 
существу закрепляется нынешнее 
расположение сел и деревень. Схемы 
районной планировки, по мнению 
участников совещания, обязательно

об этом, участники секции подчерки
вали в то же время важность гене
ральных цланов городов, которые 
должны служить основным докумен
том для строителей. Главный архи
тектор города Минска М. Ф. Еудинов 
на примере столицы Белоруссии по
казал, как в результате строгого со
блюдения генерального^ плана удалось 
создать ярко выраженный центр го
рода, запоминающиеся архитектур
ные ансамбли, благоустроенные жи
лые районы. Заместитель председате
ля Ерымского облисполкома С. В. 
Сосницкий подчеркнул, что разраба
тываемые сейчас институтами и 
проектными организациями генераль
ные планы городов должны в первую 
очередь предусматривать индустри
альные методы возведения жилых до
мов, общественных зданий и про
мышленных предприятий.

На заседании секции выступили 
главный архитектор Харькова П. Е. 
Шпара, главный архитектор инсти
тута «Гипрогор» А. И. Еузнецов, про
фессор Московского инженерно-эко
номического института В. Г. Давидо
вич и другие. Они рассказали, какие 
схемы районной планировки намече
но разработать в ближайшее время,надо разработать в срок, не выходя

щий за пределы семилетки. 1 поделились опытом создания проек-
На секции высказаны другие м но-'тов  застройки городов, пригородных

гочисленные предложения. В частно-[зон массового отдыха трудящихся.
тель главного архитектора Ленингра- сти, говорилось о том, что межкол- (ТАСС).

Вручение Ленинских премий 
деятелям  литературы  и искусства

8 июня состоялось вручение Ле
нинских премий 1 9 6 0  года за наибо
лее выдающиеся достижения в обла
сти литературы, журналистики и 
публицистики и искус'ства. На тор
жество вручения в Свердловский зал 
Московского Еремля пришли писате
ли, журналисты, деятели искусств, 
представители столичной обществен
ности.

Председательствующий Н. С. Тихо
нов поздравил лауреатов с высокой 
наградой и пожелал им новых твор
ческих успехов. Это знаменательное 
событие, сказал он, является боль^ 
шим праздником всей советской 
культуры.

Дипломы и почетные знаки лау
реатов получили за книги стихов 
«Розы и виноград» и «Далекие не
босклоны» —  М. Ф. Рыльский, за

книгу стихов и поэм «Голос Азии» 
и поэму «Хасан-Арбакеш» —  Тур- 
сун-заде Мирзо, за книгу «Лицом к 
лицу с Америкой»— рассказ о поезд
ке Н. С. Хрущева в США —  А. И. 
Аджубей, Н. М. Грибачев, Г. А. Жу
ков, Л. Ф. Ильичев. Е. В. Литошко, 
В. А, Матвеев, В. И. Орлов, И. А. 
Сатюко'В, 0 . А. Трояновский, А. С. 
Шевченко, Г. Т. Шуйский; за худо
жественный фильм «Судьба челове
ка» —  режиссер и исполнитель ро
ли Соколова —  С. Ф. Бондарчук, 
оператО'Р В. В. Монахов; за цветные 
документальные фильмы «Повесть о 
нефтяниках Еаспия» и «Покорители 
моря» —  релсиссер Р. Л. Еармен, 
операторы Джаваншир Муса оглы 
Мамедов и С. Е. Медынский; за вы
дающиеся достижения в области му

зыкально-исполнительского искусст
ва —  Д. ,Ф. Ойстрах и за «Патети
ческую ораторию» на слова В. Мая
ковского —  Г. В. Свиридов.

Ввиду болезни М. А. Шолохова и 
отсутствия В. С. Лебедева дипломы 
и почетные знаки им будут вручены 
позже.

Выступившие от имени награж
денных М. Ф. Рыльский, Турсун-за- 
де Мирзо, Л. Ф. Ильичев, С. Ф. Бон
дарчук, С. Е. Медынский, Д. Ф. Ой
страх, Г. В. Свиридов благодарили 
Еоммунистическую партию. Совет
ское правительство за высокую на
граду.

На торжестве вручения Ленин
ских премий выступила член Прези
диума ЦЕ ЕПСС. министр культуры 
СССР Е. А. Фурцева. (ТАСС).

Новые социалистические обязательства работников промышленности,
транспорта и строек Узбекистана

Работники промышленности, тран
спорта и строек Узбекской ССР об
ратились с письмом на имя ЦЕ ЕПСС, 
Совета Министров СССР и Первого 
секретаря ЦЕ ЕПСС и Председателя 
Совета Министров СССР товарища 
Н. С. Хрущева, в котором сообщают о 
своих новых социалистических обя
зательствах.

Готовясь достойно встретить июль
ский Пленум ЦЕ ЕПСС, они пере
смотрели ранее принятые социали
стические обязательства и решили 
выполнить план первого полугодия

1 9 6 0  года по выпуску валовой про
дукции досрочно —  2 2  июня, а го
довой план —  2 1  декабря вместо 23  
декабря по ранее принятым обяза
тельствам. До конца года будет вве
дено в действие 12 0  поточных и кон
вейерных линий, модернизировано 
сверх плана 1 .1 0 0  единиц металло
режущего, кузнечно-прессового и 
другого оборудования. Принято обя
зательство сэкономить не менее 85
миллионов киловатт-часов электро
энергии, выпустить дополнительно

товаров народного потребления на 
сумму более 3 0 0  миллионов рублей.

Железнодорожники решили выпол
нить план первого полугодия по по
грузке к 2 0  июня, а работники авто
мобильного транспорта— завершить 
план шести месяцев к 2 3  июня.

Строительная индустрия Узбеки
стана произведет в текущем году до
полнительно к плану 69 тысяч тонн 
цемента, 8 0  тысяч кубометров сбор
ного железобетона и много другой 
продукции.

(ТАСС).

Коллектив завода «Томка- 
бель»'одним из первых в Том
ском экономическом районе 
включился в соревнование за 
досрочное выполнение семилет
ки. Кабельщики обязались вы
полнить семилетнюю программу 
по росту производства и росту 
производительности труда .за 
шесть лет.

На заводе появились первые 
в области бригады, включив
шиеся в соревнование за звание 
коллективов коммунистического 
труда, первые по(|ледовагели 
Валентины Гагановой.

Сейчас на заводе 1.600 пере
довиков участвуют в соревнова
нии за звание бригад, коллек
тивов и ударников коммушгсти- 
ческого труда. За это почетное 
звание борются 46 бригад, кол
лективы девяти цехов.

Бригаде электриков Владими
ра Ерохина, который участвовал 
в работе Всесоюзного совеща
ния передовиков соревнования 
за звание бригад и ударников

труда ко всем трудящимся Со
ветского Союза, коллективы це
хов приняли в честь предстоя
щего Пленума Ц К  К П С С  повы
шенные обязательства.

Позавчера на заводе состоял
ся общезаводской митинг тру
дящихся. Одни за другим на 
трибуну поднимаются бригади
ры бригад коммунистического 
труда Владимир Ерохин, Влади
мир Шатов, руководители 
бригад, которые борются за это 
высокое звание, Илья Сало- 
махо, Николай Гречушников, 
Николай Вагаль и другие. Они 
горячо поддерживают обраще
ние участников Всесоюзного со
вещания разведчиков буду
щего, призывают всех кабель
щиков включиться в замеча
тельное движение за коммугш- 
стический труд.

— Центральный Комитет 
Коммунистической партии, — 
говорит Владимир Ерохин, —  в 
своем приветствии участникам 
Всесоюзного совещания призвал 
множить ряды участников дви
жения за коммунистический 
труд. Ответим на этот при.зыв 
родной Коммунистической пар
тии массовым развертыванием 
соревнования, сделаем весь наш 
завод предприятием коммуни
стического труда.

Этот призыв нашел едино
душную поддержку всех собрав
шихся.

Кабельщики приняли новые 
социалистические обязатель- 
ства.

«В ответ на обращение Все
союзного совещания передови
ков соревнования за звание 
бригад и ударников коммунисти
ческого труда, “  говорится в 
обязательствах, —  коллектив 
завода «Томкабель» решил бо
роться за звание завода ком
мунистического труда».

Кабельщики решили план 
второго года семилетки выпол-коммунистического труда .........................

бригаде отжигальщиков Влади- д j 5  декабря и дать сверх
плана прюдукцни на 12 милли-мира Шатова и бригаде аппа 

ратчиц Валентнмы Леоновой 
это почетное звание уже при
своено.

Коллектив завода настойчиво 
борется за выполнение приня
тых обязательств. Пятимесяч
ный план выполнен досрочно, 
выпущено сверхплановой про
дукции на 7 миллионов рублей. 
Перевыполнен план по росту 
производительности труда и 
другим технико-экономическим 
показателям.

Осуществив важные меро
приятия по механизации и авто
матизации производства, улуч
шению технологических процес
сов, обеспечивших значительное 
повышение производительности 
труда, коллектив завода с 1 ию
ня полностью перешел па семи
часовой рабочий день. При этом 
заработная плата рабочих не 
только не уменьшилась, а повы
силась.

Новый трудовой и политиче
ский подъем вызвало у кабель
щиков сообщение о созыве 
июльского Пленума Ц К  К П С С .

Обсудив на собраниях обра
щение участников Всесоюзного 
совещания передовиков сорев
нования за звание бригад и 
ударников коммунистического

онов рублей.
Решено повысить производи

тельность труда на 1,7 процен
та против плана, получить 
1 миллион рублей сверхпла
новой экономии от снижения се
бестоимости продукции, сэконо
мить 1,2 миллиона киловатт-ча
сов электроэнергии, 5 тысяч 
тонн меди и 250 тонн свинца.

Коллектив завода обязуется 
вести настойчивую борьбу за 
технический прогресс. План ор
ганизационно-технических меро
приятий решено выполнить к 
25 декабря, освоить восемь ти
пов новых кабельных изделий, 
внедрить в производство 320 
рационализаторских предложе
ний и получить от их внедре
ния экономии не менее 2 мил
лионов рублей в год.

Каждый рабочий завода обя
зуется отработать на строи
тельстве жилищ и благоустрой
стве города не менее 50 часов.

В ближайшее время решено 
определить формы учебы по по
вышению общеобразовательно
го, технического и политическо
го уровня всех рабочих, инже
нерно-технических работников 
и служащих завода.Коллектив Рыбаловского совхоза досрочно выполнил полугодовой план продажи государствумяса, молока и яиц

Борясь за выполнение принятых на второй год семилетки социали
стических обязательств по производству и продаже продуктов живот
новодства государству, коллектив Рыбаловского совхоза досрочно вы
полнил полугодовой план продажи государству мяса, молока, яиц. На 
1 июня государству продано 852 центнера мяса вместо 750 центнеров 
по плану (113,6 процента к плану). Молока продано 1.521 тонна вме
сто 1.410 запланированных (107,8 процента). Явщ продано 120 тысяч 
штук (100 процентов).

В счет принятых обязательств в июне будет дополнительно продано 
250 центнеров мяса, 450 тонн молока, 50 тысяч янц.

Д . Б О Д А Ж К О В , 
директор совхоза.

Н . К Р Ы С И Н , 
секретарь парткома. 

М . К О Н Д Р А Т О В ,
председатель месткома.

А . К О Т О В , 
секретарь комитета В Л К С М .

Полугодовой план продажи молока 
государству выполнен 

за пять месяцев
Животноводы нашего колхоза на месяц раньше срока выполнили 

полугодовой план продажи молока государству. На молокоприемные 
пункты сдано 1.807 центнеров молока вместо 1.790 центнеров по 
плану. За пять месяцев в колхозе надоено по 1.033 килограмма моло
ка от коровы. В мае надои молока на корову составили 247 килограмм 
мов — на 102 килограмма больше прошлогоднего. Лучшая доярка 
колхоза Ф . Жидкова надоила за 5 месяцев по 1.467 килограммов мо
лока от коровы, в том числе по 315 килограммов в мае. По 1.141—  
1.184 килограмма молока на корову надоили доярки Н . Хиндогнна, 
Е . Харченко. Всего за.5 месяцев колхоз произвел молока в 1,6 раза 
больше, чем за этот период прошлого года.

Ф . Д У Б И Н Ч И Н ,
председатель колхоза имени Шевченко Кожевниковского района.

Алчевские металлурги 
внедрили природный газ

АЛЧЕВСЕ (Луганская область). 
(ТАСС), На Алчевском металлурги
ческом заводе имени Ворощилова 
выдан первый чугун, выплавленный 
на природном газе. Применение газа 
позволяет металлургам создать более 
устойчивый ход доменной печи, по-

вьппает температуру дутья, увели
чивает производительность агрегата 
и экономит до 1 0  процентов дорого
стоящего кокса.

До конца года на эту прогрессив
ную технологию будут перередены 
все доменные печи завода.
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Полнее использовать резер для преодоления отставания
С  областного совещания работников лесной и деревообрабатывающей промышленности

т т т ш ^ ^ ЩКаллективы левазавотевительных 
и дереваебрабатывающих предприя
тий нашей облаети рбязалиср до- 
еречно выполнить план второго года 
еещлеткн. дать новостройкам етра- 

нр( ерерхплдкогув древосину, пило
материалы, стандартные дома и дру
гую ПРРЛГКЦИН).

Эти обязательства выполняются неудоЕлотЕорительно. За пять месяцев кйдодан'о продукции на 20 миллионов рублей, 'б том числе |б8 ты- 
елч гсурометррБ леса, 1 4 ^  тысячи ши- 
рркркрлсйкы х д р а л ,

Позавчера леерааготовитгли и де- 
ревообработчикн собрались на обла
стное еовешание. чтобы наметить 
меры для ликвидации допущенного 
отставания, вскрыть резервы для 
выполнения годр'рого плана.

С док.7адрм о хрде выполнения 
социалистических обязательств на 
19 6 0  год выступил начальник’ ком
бината «Томлсс» тор. Арланрв.

Докладчик на убедительных при
мерах показал, что главной причи
ной отставания многих лесозаротови- 
тельных предприятий является сла
бое использование имеющихся воз- 
мойпюстей. мед.ченное внедрение 
передовой технологии и передорогр 
опыта.

В области имеются предприятия, 
которые урпещно выполняют свои 
обязательства.

Хозяйственные руководители, цан- 
тийнзя и профсоюзная организации 
Нибеги'нского лгспоомхрза, напри
мер, извлекли уроки из отставания 
предприятия в прошлом году. Oini 
разработали конкретные организа
ционно-технические мероприятия, 
которые бтллн обсуждены на лесо
пунктах и мастерских участках. Был 
организован общественный контроль 
за рсуществлением этих мероприятий. 
Кропотливая организаторская работа 
дала СБОИ результаты. Леспромхоз из 
отстающих ВЫШЕЛ в число передовых 
предприятий комбината.

Настойчиво борются за выполне
ние обязательств коллективы Карга- 
сокского. Колпашевскоро, Ёргайско- 
го ЛЕспромхозрв и других передовых 
предприятий.

В леспромхозах трудится большой 
отряд замечательных мастеров своего 
дела. В соревновании за звание 
бригад и ударников коммунистиче
ского труда участвуют около 1 .7 0 0  

человек. Лучшие из них трактористы 
тт. Говзан, Грасмик, лебедчик тов. 
Тихомиров, бензопильщик тов. Яны- 
шевский недавно награждены меда
лями «За трудовую доблесть».

Однако опыт этих передовых кол
лективов и передовиков соревнова
ния распространяется еще слаба.

На многих предприятиях неудов
летворительно используется техника.

Докладчик приводит поучительные 
сравнения. В Лайском леспромхозе 
выработка на каждую автомащину 
за первый квартал составила 8 3 3  ку
бометра, а в соседнем Ергайском лес
промхозе— почти в два раза брльще 
— 1 .5 3 7  кубометров. Плохо исполь
зуются в Лайском яеспромхозе и но
вые тракторы ТД Т-60. За квартал 
выработка на одну машину здесь со
ставила 1 .7 2 5  кубометров, а у  нибе- 
гинцев, работающих в более трудяг 
ных условиях, выработка на мащит 
НУ составила 2 .4 0 2  кубометра. Эти 
цифры убедительно показывают, к а 
кие брдьщие резервь? дежат под спу
дом в Лайском дрспромхоз.е. Не уди
вительно, что это одно из наиболее 
крупных предприятий комбината ра
ботает плохо, за пять месяцев задол- 
ягало более 2 8  тысяч кубометров лег 
са.

Такие неиспользованные резервы 
имеются и У других отстающих пред
приятий. В целом по комбинату 
«Томлесл м ощ ны е трелевочные трак
торы используются лишь на 5 3 — 55  
процентов, а мотовозы —  на 45  про
центов.

Руководители некоторых предприя
тий вместо того, чтобы организовать 
борьбу за высокопроизводительное 
использование каждой машины и ме
ханизма, становятся ца.путь ижди
венчества, непрерывно просят попол
нить их предприятия новой техни
кой. Руководители Зырянского лес
промхоза тт. Ларионов и Шмык, на
пример, просят пополиитр МХ пред
приятие новыми тракторами, хотя 
имеют избыток этих машин для вы
полнения установленною им плана- 
Тракторы в леспромхозе в вредней 
работают лишь 18  машиногемен в ме
сяц.

Медленно внедряется в леспромхо
зах области крупнрпаквтная погруз
ка. Этим передовым методом грузит
ся лишь 17 пропентрр древесины. 
Й1ежду тем опыт Ёаргасокского лес
промхоза показывает, что внедрение 
погрузки леса крупными пакетами 
поБЫЩает производительность труда 
на верхних складах в полтора раза. 
Переход на эту прогрессивную тех- 
нологию позволил бы в комбинате 
высвободить не менее 7 0 0  рабочих, 
так необходимых в лесу для увеличе
ния объема лесозаготовок.

В области очень медленно наращи
ваются производственные __ мощности. 
Трест «Томлесжелдорстрой» по пять 
—  шесть лет строит новые леспром
хозы. медленно реконструирует дей
ствующие предприятия.

Большие недостатки имеются в ор
ганизации социалистического сорев
нования и его передовой формы —  
движения за коммунистический труд. 
На лесопунктах, нижних складах, в 
цехах леспромхозов мало участников

соревнования за звание бригад и 
ударнцкев коммунистического труда, 
плохо популяризируются успехи пе 
редовикев, внедряется их опыт.

ДокладянЕ говорит о больших не' 
прпользавзнных резервах на дерево
обрабатывающих и сплавных пред
приятиях, о больших потерях леса во 
время сплава.

Многие предприятия не выполняют 
Пл.анов . роста производительности 
труда, снижения себестоимости выпу
скаемой продукции. Плохо исполь
зуется сырье для раеширения выпу
ска продукции. Намеченные меры по 
комплексному развитию лесозагото
вительных предприятий осуществля
ются медленно.

Руководители Аргат-Юльского 
и ряда других леспромхозов мало 
уделяют внимания улучшению жи
лищно-бытовых условий рабочих, в 
ряде лесных поселков плохо органи
зованы торговля и общественное ци- 
Танце.

Выступающие в прениях указыва
ли на большие резервы, имеющиеся 
у лесозаготовителей, дереворбработ- 
чиков, говорили о своей решимости 
встретить июльский Пленум ЦК 
КПСС трудовыми успехами.

Управляющий трестом «Томлес- 
Желдорстрй» тов. Зайцев отмечает, 
что одной из причин медленного 
строительства нррых леспромхозов 
является распыление сил и средств 
по многим объектам. Из-за этого на
ращивание новых мощностей идет 
медленно.

Руководите.ли леспромхозов слабо 
помогают строителям. В Молчанов- 
ском леспромхозе несколько месяцев 
ПРОСТОЯЛИ бульдозеры и экскаватор 
только потому, ЧТО директор леспром
хоза тов. Стремоуеов не выделил для 
этих машин горючего.

Сейчас на лесных стройках широ
ко развертывается соревнование в 
честь июльского Пленума ЦК КПСС. 
По почину бульдозериста Мамаева 
ширится соревнование за годовую 
выработку на каждый бульдозер в 36  
— 40 тысяч кубометров грунта. Стро
ители обязались вынуть в этом году 
бодее 1 миллиона кубометров грунта 
и построить 1J5 километров лесовоз
ных дорог. В каждом мащинно-до- 
рожном отряде разработаны конкрет
ные мероприятия для выполнения 
этих обязательств.

Директор Нибегинского леспромхо
за тов. Блохин говорит о том, что 
улучшение работы предприятия по 
всем показателям является, прежде 
всего, результатом улучшения социа
листического соревнования. В кол
лективе разработали условия сорев
нования рабочих всех профессий, в 
которых предусмотрены не только 
количественные показатели, но так
же достижение экономии горючего и 
материалов, улучшение обслужива
ния машин и механизмов и другие по
казатели. Результаты соревнования 
бригад, мастерских участков и лесо
пунктов ежедневно освещаются на 
дреках показатедей, о них сообщает
ся по местному радиовещанию, в 
стенной печати.

Большую помощь предприятию 
оказывают рационализаторы. В этом 
году внедрено 11 ценных предложе
ний новаторов, которые позволят 
предприятию сэкономить более 100  
тысяч рублей в год.

Тов. Блохин говорит о том, что 
сплавщики еще слабо борются за вы
полнение сортиментного плана, ми
рятся с большими потерями. Сейчас 
по Кети и сплавным рекам упдывает 
много леса; разбросанную цо берегам 
древесину годами никто не убирает.

Председатель рабочкома Парабелр- 
ского леспромхоза тов. Фоменко сооб
щает о том, что коллектив леспром
хоза задание пяти месяцев выполнил 
досрочно. Малые комплексные брига
ды Богдана Магеровского, Григория 
Коровина и другие регулярно пере
выполняют сменные нормы. На лесо
пунктах и сплавных участках регу
лярно подводят итоги соревнования. 
Победителям вручают переходящее 
Красное знамя предприятия и вым
пелы. Каждый десоруб знает, за каг 
кие показатели борются его бригада, 
мастерский участок, лесопункт.

Успешному выполнению плана во 
многом способствует передача сплар- 
ньц участков леспромхозу. Это по
зволило намного повысить произво
дительность труда на сплаве, устра^ 
Щ1ЛО организационные неполадки. 
Сплавщикам леспромхоза присужде
но переходящее Красное знамя шах
теров Кузбасса.

Тов. Фоменко говорит о недостат
ках в культурно-бытовом обслужива
нии десорубов. Медленными темпами 
идет строительство жилья в лесных 
поселках. В магазинах по вине обл- 
урса не хватает многих необходимых 
товаров.

Знатный тракторист области Про
копий Говзан говорит о том, что кол
лектив Сингальского лесопункта 
Каргасокского леспромхоза, на кото
ром он работает, обязался во втором 
году семилетки дать сверх плана 
10 тысяч кубометров древесины. Это 
обязательство уже выполнено. Под
считав евйи возможности, сангальцы 
решили до конца года дополнитель
но вывезти сверх плана еще 10 ты
сяч кубометров леса.

На лесопункте зародилось соревно
вание за выработку 2 5 — 30 кубом-;т- 
ров леса в смену на каждого члена 
малой комплексной бригады. Бчедрив 
передовые формы ррганизации труда 
в лесосеках, крупнопакетную по
грузку. древесины, большинство ме

ханизаторов лесопункта добилось 
больших успехов. Цалые комплекс
ные бригады тт. Мытниченко^ Скидз- 
нова, Доброва, Дргадина обязались 
во втором году семилетки заготовить 
и погрузить по 1 5 — 2 0  тысяч кубо
метров.

—  Комплексная бригада коммуии- 
втичеекого труда, которую я возглав
ляю, —  говорит тов. Говзан, — • бо- 
цется за выполнение семилетки в 
три с половиной года. В прошлом го
ду м ы  заготовили и стредевали брлее 
2 0  тысяч кубометров леса. В этом 
году мы обязались стрелевать и по
грузить крупными пакетами не ме
нее 2 0  тысяч кубометррв. Это обяза
тельство вполне реально, и мы его 
выполним.

Важное значение мы придаем тща
тельному уходу за механизмами. Мо
торист бензопилы «Дружба» Анато
лий Наумовец —  настоящий мастер 
своего дела. В прошлом году одной 
пилой он свалил 10  тысяч кубомет
ров леса, вдвое превысив установ
ленную норму. Столько же он рбр- 
зался свалить и в этом году. Трак
тор ТДТ-40, который придан нашей 
бригаде, никогда не подводит нас. 
Коэффициент техничрерй готовно
сти механизма мы довели до 100  
прцентов.

Ц. Н. Говзан горкчо благодарит 
партию и правительство за награж
дение его высокой правительствен
ной наградой —  медалью «За тру
довую  доблесть».

Председатель обкома профсоюза ра-. 
бочих лесной, бумажной и деревооб
рабатывающей промыщленностй трв. 
Селиванов рассказал о соревновании 
лесозаготовителей за звание бригад и 
ударников коммунистического труда. 
Сотни рабочих участвуют в этом за
мечательном движении наших дней.

Однако в организации коммунисти
ческого соревнования имеются серь
езные недостатки. Только пять про
центов лесозаготовителей и дерево- 
обработчиков от общего количества 
рабочих участвуют в этом соревно
вании. В области нет ни одного ма
стерского участка, лесозаготовитель
ного пункта, предприятия лесной 
промышленности, соревнующегося за 
звание коллектива коммунистиче
ского труда. Во многих леспромхозах 
из-за плохого руководства соревнова
нием со стороны комитетов профсою
за некоторые коллективы, участвую
щие в коммунистическом соревнова
нии, не только не выполняют своих 
обязательств, но и сменных норм. В 
леспромхозам .рще.слабо .распростра
няют опыт передовиков, медленно 
внедряют прогрессивные формы ор
ганизации труда.

Крановщик Кетского лесозавода 
тов. Букарин говорил о том, что кол
лектив предприятия майское задание 
по отгрузке готовой продукции ново
стройкам страны выполнил на 189  
процентов. Однако предприятле 
испытывает большие трудности из-за 
плохого состояния погрузочных 
средств.

Сплавщики Нарымской сцлав- 
конторы плохо обеспечивают лесоза
вод сырьем. Только в мае они задол
жали предприятию 6 .3 0 0  кубомет
ров древесины.

—  К концу семилетки мощность 
лесозаготовительных предприятий 
Верхне-Кетского района возрастет до 
двух миллионов кубометров в грд, —  
рассказал на совещании секретарь 
Верхне-Кетского райкома партии тов. 
Гзлацтионов. —  Помимо четьфех 
действующих, в строй войдет шесть 
новых леспромхозов. Однако новые 
предприятия строятся медленными 
темпами. Уже несколько лет строят
ся лесовозные дороги для Белоярско
го, Ингузетского и Уткинского лес
промхозов,. В результате эти пред
приятия работают не на полную 
мощность.

Щитовые дома, которые мы полу
чаем из других районов, неудобны 
для наших условий. Правильнее из
готовлять сборные дома у нас на ме
сте, в Белом Яру, расширив мощно
сти домостроительного предприятия. 
Необходимо решить вопрос о строи
тельстве Б районном центре цент
ральных ремонтно-механических ма
стерских. Ремонт «вхацизмов в Том
ске и Асино обходится слишком до
рого.

На трибуне —  секретарь партий
ной организации Чаинского лесо
пункта Чдйнского леспромхоза трак
торист тор. Харин. Он говорит о том, 
что коллектив лесопункта испытыва,- 
ет большие трудности. На лесопунк
те всего один мотовоз, который часто 
выходит из строя. В итоге рабочих 
доставляют в лесосеки с большим 
опозданием. Плохо ремонтируют лесо
заготовительную технику в Асинов- 
ских ЦРММ. 6 тракторов, вернувших
ся из ремонта, пришлось вновь ре
монтировать. На лесопункте слаба ре
монтная база, не хватает подвижного 
состава для узкоколейной железной 
дороги. Руководители Чаинского лес
промхоза мало помогают коллективу 
лесопункта.

—  Наш леспромхоз второй год не 
выполняет плана заготовки и вывоз
ки древесины, —  говорил на совеща
нии директор Лайского леспромхоза 
тов. Баюнин. —  Основная причина 
отставания предприятия —  плохое 
использование механизмов. Мы не 
выполняем плановых заданий по ма- 
шино-сменам.

Тов. Баюкин указывает на низкое 
качество ремонта механизмов в том- 
cfCHX и асиновских мастерских. Он 
сказал, что мало помощи оказывают 
предприятию, производственный от
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мер. Герой Социалистического Труда вдофер Тимирязевского леспром-
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хоза М. М. Цванов, руководитель бригады коммунистического труда 
Каргасокского леспромхоза П. Н. Говзан, бензопильщнк Каргасокско
го леспромхоза В. П. Янышевский и раскряжевщик Молчановского 
леспромхоза А . Д. Ильиных.

Фото Ф. Хитриневича.

дел и отдел технического снабжения 
комбината «Трмлес».

Однако тор. БаюкИН ничего не ска
зал о том, какие резервы есть на 
предприятии для ликвидации отста
вания, какие меры надо наметить, 
чтобы резко улучшить работу пред
приятия.

Участник Всесоюзного совещания 
передовиков соревнования за звание 
бригад н ударников коммунистиче
ского труда тракторист Тимирязев
ского леспромхоза тов. Грасмик рас
сказал о работе совещания в Москве, 
о незабываемом впечатлении, кото
рое произвело на участников сове
щания выступление Никиты Серге
евича Хрущева.

—  Участники Всесоюзного сове
щания передовиков соревнования за 
звание бригад и ударников коммуни
стического труда, —  говорит тов. 
Грасмик, —  призвали всех советских 
тружеников полнее вскрывать резер
вы производства, изыскивать пути 
повышения производительности тру
да, внедрять передовую технологию.

Коллектив нашего Тимирязевского 
лесопункта сейчас успешно осваива
ет крупнопакетную погрузку леса на 
железнодорожные сцепы методом на
катывания. Малая комплексная 
бригада, которой я руковожу, решила 
дввести выработку на каждого члена 
бригады в смену до 25  кубометров. 
Высокие обязательства взяли и дру
гие механизаторы нашего предприя
тия.

—  В прошлом году сплавщики 
Асиновского лесоперевалочного и де
ревообрабатывающего комбината до
пустили большие потери леса в пе
риод сплава, —  сказал на совеща
нии начальник Тегульдетского сплав
ного участка Асиновского лесопере
валочного и деревообрабатывающего 
комбината тор. Бауэр. —  В эту нави
гацию мы приняли меры, чтобы не 
повторить ошибок прошлого года и 
всю древесину, пущенную в сплав, 
доставить потребителям.

До сих пор узким местом на спла
ве является слабая механизация мно
гих сплавных работ. Комбинат «Том- 
лес» мало уделяет внимания этому 
важному вопросу.

Директор Пышкнно-Троицкого лес
промхоза тов. Иванов говорит о боль
ших преимуществах крупнопакетной 
погрузки. Раньше Чичка-Юльский 
лесопункт давал в сутки 2 0 0  кубо
метров леса. Внедрив передовой ме
тод погрузки, чичка-юльцы увеличи
ли вывозку леса до 4 5 0  кубометров.

Тов. Иванов критикует отделы 
комбината «Томлес» за неоператив
ное руководство. Руководители ком
бината, особенно заместители на
чальника и руководители отделов, 
медленно решают неотложные вопро
сы, возникающие на предприятиях. 
Долгое время не решается, например, 
вопрос об использовании березы, ско
пившейся в большом количестве на 
нижнем складе предприятия.

Секретарь Колпашевского горкома 
КПСС тов. Костырвв говорит о боль
шом трудовом и политическом подъ
еме, с которым трудящиеся района 
готовятся к июльскому Пленуму ЦК 
КПСС. На всех предприятиях приня
ты повышенные ‘ обязательства в 
честь Пленума ЦК КПСС, колпашев- 
ць| вызвали на соревнование за до
срочное выполнение плана второго 
года семилетки асиновцев. На днях 
делегация работников промышленно
сти города побывает у асиновцев, 
чтобы проверить, как выполняется 
договор ра соревнование.

Хорошие темпы набирает Колпа- 
шевский леспромхоз. Песчацинский 
лесопункт этого предприятия уже 
дал в этом году 5 тысяч кубометров 
сверхпланового леса и обязался к 
Пленуму ЦК КПСС дать сверх пла
на еще 1 тысячу кубометров леса.

Улучшение работы промышлен
ных предприятий района —  резуль
тат улучшения массово-политиче
ской и организаторской работы с

людьми, активизации социалистиче
ского соревнования. Тон в этом со
ревновании задают бригады коммуни
стического труда. Бригада коммуни^ 
ста тов. Тихомирова (Колпашевский 
леспромхоз), например, за пять меся
цев заготовила и погрузила 7 ,5  ты
сячи кубометров леса.

Сейчас на лесопунктах и мастер
ских участках изучают обращение 

участников Всесоюзного совещания 
передовиков соревнования за звание 
бригад и ударников коммунистиче
ского труда.

Тракторист Асиновского леспром
хоза тов. Нефедов рассказал о том, 
что в последнее время на предприя
тии улучшилось соревнование лесо
заготовителей- Недавно состоялся 
слет передовиков леспромхоза. Мно
гие механизаторы взяли повышен
ные обязательства в честь июльского 
Пленума ЦК КПСС. Чтобы сберечь 
дефицитный трос, решено внедрить 
траншейный способ погрузки леса. 
Механизаторы обязались , продлить 
срок службы троса на 15  процентов 
против существующих норм.

—  Наша бригада, —  говорит тов. 
Нефедов, —  соревнуется за звание 

коллектива коммунистического труда. 
Мы решили побывать на Сангальском 
лесопункте, изучить опыт тов. Вовза- 
на и внедрить его у себя.

Директор Ергайского леспромхоза 
тов. Вифливмсиий говорит о том, что 
леспромхоз выполнил пятимесячное 
задание по всем основным показате
лям. На предприятии широко развер
нулось соревнование за зрание 
бригад коммунистического В 
этом движении участвуют 32  брига
ды. 6 3  передовика производства бо
рются за звание ударника коммуни 
стического труда.

Выступающий критикует работни
ков Асиновских и Томских цент
ральных ремонтно-механических ма
стерских за низкое качество ремон
та.

Комбинат «Томлес» мало оказыва
ет помощи предприятиям в строи
тельстве жилья хозяйственным спо
собом.

Мастер Четского лесопункта Ново-

Тегульдетского леспромхоза тов. 
Сосковец рассказывает о путях пре
одоления отставания своего коллек
тива. На мастерском участке пере
смотрели организацию работ, что по
зволило значительно сократить число 
людей на участке. Теперь 30  лесору
бов дают больше леса, чем раньше 
заготовляли 55  человек. Это достиг
нуто за счет сокращения внутрисмен- 
ных простоев, своевременной достав
ки рабочих в лесосеки, взаимопомощи 
в работе.

Тов. Сосковец говорит о недостат
ках в культурно-бытовом обслужива
нии лесозаготовителей. В поселке 
не благоустроен магазин, в нем 
иногда нет одежды нужных разме
ров, слабо организовано медицин
ское обслуживание.

Тракторист Колпашевского лес
промхоза тов. Фомин говорит о том, 
что на Пиковском лесопункте, где он 
работает, шесть бригад борются за 
звание коллективов коммунистиче
ского труда. Руководимая им брига
да, а также бригады тт. Стоякина и 
Клычникова досрочно выполнили по
лугодовое задание и обязались дать в 
этом году не менее чем по 15 тысяч 
кубометров леса.

Тов. Фомин высказывает критиче
ские замечания в адрес областных 
организаций и комбината «Томлес». 
На лесопункте плохо поставлено ме
дицинское обслуживание, в магази
нах нет трикотажных изделий и не
которых других нужных товаров. В 
клубе демонстрируются старые кино
фильмы, не показывают в леспромхо
зе документальных фильмов о работе 
передовых лесозаготовительных пред
приятий.

Мастер. Нюрольского леспромхоза 
тов. Килин критикует комбинат 
«Томлес» за слабое внимание к дале
кому леспромхозу. Два года работни
ки предприятия просят руководите
лей комбината определить пути раз
вития Калганакского лесопункта, но 
это своевременно не было сделано. У  
нюрольских лесозаготовителей не 
хватает тракторов и другой техники.

Чтобы ликвидировать отставание, 
коллектив леспромхоза решил в бли
жайшее время внедрить передовую 
технологию, в частности, освоить 
крупнопакетную установку каргасок
ского механика тов. Шевкунова и 
погрузку леса способом накатывания. 
Многие комплексные бригады вклю
чились в соревнование за выработку 
на каждого рабочего по 2 5 — 30 ку
бометров леса в смену.

Главный инженер Яиневского лес
промхоза тов. Саботович резко кри

тиковал сплавщиков Асиновского ле
соперевалочного и деревообрабатыва
ющего комбината, которые сдержива
ют работу лесозаготовителей. Нижние 
склады забиты лесом, а сплавщики 
медленно ведут сплотку его. Лесоза
готовители сами решили сплотить 
часть заготовленной ими древесины, 
но сплавщики не выделили проволо
ки.

Медленно идет реконструкция 
предприятия. На часть объектов, ко
торые должны войти в строй в этом 
году, нет рабочих чертежей. Трест 
«Томлесжелдорстрой» мало оказыва
ет помощи на месте своим строи
тельным организациям.

На совещании выступили секре
тарь Томского обкома КПСС тов. 
Луньяненок, председатель совнархо
за тов. Гридин.

Участники совещания приняли об
ращение ко всем лесозаготовителям, 
сплавщикам и деревообработчикам 
Томской области.

*.*
После совещания депутат Верхов

ного Совета РСФСР, председатель 
Томского областного (Совета депутатов 
трудящихся тов. Васильев по пору
чению Президиума Верховного Сове
та СССР вручил медали «За трудовую,, 
доблесть» трактористу П- Н- Грвзану"' 
и бензопильщнку В. П. Янышевркому, 
награжденным за успехи, достигну
тые в соревновании .за звание бригад 
и ударников коммунистического тру
да, за внесение ценнщх рационализа- , 
торских предложений, способствую
щих повышению производительности 
труда и росту производства.

З А Б О Т А  П Р О Ф С О Ю З О В  
О Б  О Т Д Ы Х Е  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Наступило время массового отды
ха трудящихся. Сотни поездов, само
летов, пароходов, автобусов со всех 
концов страны мчатся в эти дни к 
Черноморскому побережью Кавказа, 
в Крым, на кавказские минеральные 
воды, Рижское взморье, к озеру Ис
сык-Куль, доставляя на отдых тыся
чи людей. Все больше и больше рабо
чих, служащих, колхозников прово
дят отпуска на территории родного 
края, в местных санаториях, домах 
отд1,1ха.

В стране работают более 35 0  ку
рортов, свыше трех тысяч санатори
ев, около тысячи домов отдыха. Соз
даются зоны отдыха и в местах, где 
раньше не было здравниц. Так, боль
шой курортный район появился на 
Карельском перешейке под Ленин
градом. Здесь расположилось около 
50 санаториев и домов отдыха.

В прошлом году в здравницах 
страны отдыхало и лечилось 5 ,7  мил
лиона человек. Из них более 3 ,6  мил
лиона рабочих, служащих и учащих- 
.ся получили путевки за счет средств 
государственного социального стра
хования бесплатно или на льготных 
условиях.

В настоящее время профсоюзы за
кончили прием от Министерства здра
воохранения всех здравниц. Руковод
ство ими и контроль за распределе
нием путевок взял на себя ВЦСПС. 
Для этой цели созданы Центральное, 
республиканские и территориальные 
курортные, управления,, при которых

★
Беседа

с начальпипом 
Центрального 

курортного 
управления  
профсоюзов 

И. И. Козловым.

организуются коллегиальные руково
дящие органы —  советы курортного 

управления из представителей проф
союзных и хозяйственных организа
ций, работников здравниц.

Новые санатории и дома отдыха 
инициативным путем сооружают 
предприятия и колхозы. Многие та
кие здравницы войдут в строй до кон
ца года. В Крыму, например, в этом 
году уже сдан в эксплуатацию капи
тальный корпус на 2 5 0  мест при са
натории «Буревестник». В ближай
шее время войдут в строй несколько 
корпусов при санатории «Марат», со
оружаемые отдельными заводами Ук
раины.

К концу года распахнет двери кор
пус на сто мест при санатории «Ки- 
сегач» для Челябинского металлурги
ческого завода. Там же возводят но
вые корпуса Уральский автомобиль
ный и Чебаркульский ыеталлургиче- 
.ский заводы, Hcfe. Сахалине- в поселке

Пионеры скоро откроется дом отдыха, 
в поселке Синегорске бальнеоло
гический санаторий.

Закончив прием здравниц, профсо
юзы совместно с совнархозами и Со
ветами Министров союзных респуб
лик составляют сейчас детальные 
планы дальнейшего курортного стро
ительства.

У  советских людей любимым от
дыхом стали туризм и альпинизм. По
ходы, увлекательные путешествия 
помогают лучше узнать достррриме- 
чательности своего края, набраться 
сил. В распоряжении туристов в на
стоящее время имеется более 2 3 0  баз 
и альпинистских лагерей, около ты
сячи молодежных туристско-оздоро
вительных лагерей, принадлежащих 
предприятиям и учебным заведениям. 
На многих базах, при клубах, двор
цах культуры созданы пункты прока
та снаряжения, где за небольшую 
плату можно взять на время путеше
ствия рюкзаки, походные палатки, 
котелки, спортивные костюмы, спаль
ные мешки.

Большое внимание уделяется лет
нему отдыху детей. Профсоюзы име
ют более 5 ,5  тысячи пионерских ла
герей. Сеть их постоянно растет. В 
1 9 6 0  году в Загородных пионерских 
лагерях проведут лето 3 миллиона 
36 0  тысяч ребят. На оздоровление 
детей в текущем году профсоюзы вы
деляют более 8 0 0  щллионов ^ ^ е й .
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Ш а в ст р в 'ху  М л е ж у ш у  ЩЖС JE C H C C

\i
Совершенствовать работу предприятий 

местной промышленности
Значительная роль в дальнейшем 

увеличении производства товаров на
родного потребления и улучшении 
бытового обслуздвания трудящихся 
принадлежит предприятиям местной 
и кооперативной промышленности, 
которые обязаны шире использовать

Ряд мер, направленных на улуч- 
П - М О Н А Х О В ,  шение деятельности предприятий ме-

гл а вн ы й  и н ж е т р  у п р а в л е н и я  Уже осуще-
м ест н о й  п р ом ы ш л ен н ост и  

о б л и с п о л к о м а .

ствляется.
Коллективы рабочих кирпичных ( 

заводов гг. Томска и Еолпашеро ре-^ 
шили взять шефство над кирпичными <

Отдел главного технолога 
Томского манометрового завода 
вместе с коллективом восьмого 
цеха ведет подготовку ц пусцу 
пресса-автомата для штампоркц 
манометровой стрелцн цз лен
ты. Коллектив обязался ко дню 
открытия Пленума ЦК КПСС 
закончить эту работу.

На снимке: конструктор И. Г. 
Мамаев, заместитель главного 
технолога И. М. Эйрих и конст
руктор В. П. Макарова у нового 
пресса.

Фото Ф. Хитриневича.

местные источники сырья и, совер- советских людей, намеченные заводами Берхне^Кетского, Тегуль-'
а щеиствуя технику и технологию про

изводства, резко улучшить ассорти
мент и качество товаров.

Предприятия местной промышлен
ности нашей области должны, на
пример, за семилетие увеличить ва
ловой объем выпускаемой продук

ции в 1 ,5  раза. На их развитие за
планировано израсходовать около 
2 0 6  миллионов рублей. Наращивание 
производства осуществляется в ос
новном не за счет нового строитель 
ства, а за счет реконструкции, рас
ширения и технического перевоору- 
асения действующих предприятий на 
базе комплексной механизации и ав
томатизации, внедрения новых тех
нологических процессов, предусмат
ривающих широкое обновление и мо
дернизацию оборудования.

Сейчас в Томске реконструируется 
текстильная фабрика. После рекон
струкции все оборудование будет 
расставлено по ходу технологическо
го процесса. Это даст возможность 
высвободить часть площади для рас
ширения производства.

На швейной фабрике главное вни
мание уделено улучшению техноло
гического процесса. До последнего 
времени он не отвечал требованиям 
серийного производства. С окончани
ем надстройки второго этажа здания, 
на фабрике будет установлен кон
вейер, н производство перейдет 
на поток. Незначительное увеличе
ние производственных площадей и 
внедрение современной технологии 
дадут возможность увеличить вы
пуск швейных -изделий в полтора 
раза.

Многие процессы производства на 
мебельной фабрике «Краснодеревец» 
еще недавно выполнялись вручную, 
р настоящее рремя зцачительная 
часть из них механизирована. Так, 
процесс фанерования щитов произво
дится на многоэтажных гидравличе
ских прессах, покраска мебели —  
пульверизатором. Древесные отходы 
транспортируются с помощью спе
циальных установок. Более произво
дительным стал труд на лесоперева- 
яочной базе. Бея разгрузка древеси
ны ведется с помощью лебедок и 
транспортеров. Бместе с другими ме
роприятиями, осуществляемыми на 
фабрике, механизация производст- 
венных процессов позволит значи
тельно увеличить производство ме
бели.

На предприятиях местной промыш
ленности внедряется автоматиза
ция. Так, на трикоталшой фабрике 
установлены чулочно-носочные по
луавтоматы, на кирпичных заводах 
Томска —  по.туавтоматы для резки 
кирпича-сырца, в Томском горпище^ 
комбинате —  автомат для дозировки 
сиропа в бутылки.

Бсего за истекший год предприя
тия облместпрома получили более 
пятисот единиц различного техноло
гического оборудования. Кро.че того, 
сто единиц за этот период модерни
зировано.

Активное участие в модернизации 
оборудования приняли рационализа
торы и изобретатели. Условная эко
номия от внедрения рационализа
торских предложений в 1 9 5 9  году 
составила 1 .3 5 0  тысяч рублей, а за 
первый квартал 1 9 6 0  года —  6 5 0  
тысяч рублей.

Модернизация оборудования, а так- 
л-;е оснащение предприятий новой 
техникой позволили не только увели- 

^  чнть производство выпускаемой про
дукции, но и расширить ее ассорти
мент, улучшить качество.

Швейная фабрика освоила произ
водство ватированной одежды по но
вым образцам. На трикотажной фаб
рике освоено производство полушер
стяных изделий, изделий из вискоз
ного шелка, трикотажного полотна 
из штапельной пряжи. Десять видов 
моделей обуви освоено на обувной 
фабрике.

Большие задачи по улучшению

ХХГ съездом КПСС, вызвали на пред
приятиях местной промышленности 
большой трудовой подъем. Широко 
развернулось социалистическое со
ревнование за досрочное выполнение 
заданий семилетки. Б настоящее вре
мя на предприятиях местной про
мышленности только г. Томска 2 9  
бригад борются за почетное звание 
бригад коммунистического труда, 
5 бригад это звание завоевали. 
Более 1 5 0  человек активно участву
ют в рационализаторской работе.

Б прошлом году местная промыш
ленность области дала сверхплановой 
продукции на 1 0 ,8  миллиона рублей.
Быполнен 
ла 1 9 6 0

детского и Зырянского районов и по 
мочь им значительно увеличить вы
пуск кирпича, улучшить его качест
во.

Представители кирпичных зародов 
№ №  3 и 10  г. Томска, а также Кол- 

пашевского кирпичного завода побы
вали на подшефных предприятиях и 
определили меры помощи. Так, кир
пичный завод №  3 решил помочь 
кирпичному заводу Тегульдетского 
райпромкомбината в строительстве 
печи обжига. Колпашевский кирпич
ный завод передает кирпичному заво
ду Верхне-Кетского райпромкомбина
та многоковшовый экскаватор. Кир-

план
года.

первого
Рабочие,

нерно-техническне работники и слу
жащие предприятий местной про
мышленности нашей области борются 
за то, чтобы достигнуть уровня про
изводства 1 9 6 5  года в 1 9 6 3  году и 
выпО'.тнить семилетку на год раньше 
срока.

Однако многие возможности даль
нейшего развития местной промыш
ленности, увеличения производства 
и улучшения качества выпускаемой 
продукции предприятиями местной 
промышленности используются не 
полностью.

Развитие некоторых предприятий 
сдерживает неудовлетворительное
выполнение плана организационно
технических мероприятий. Низок
процент использования станков

кварта-; пичныи завод №  10  модернизирует
инже-1 для завода Зырянского райпромком

бината кирпичеделательный агрегат, 
позволяющий автоматизировать резку 
кирпича-сырца. Кроме того, заводы 
помогут подшефным предприятиям в 
лучшей организации техно.тогическо- 
го процесса.

Многие столярные цехи райпром- 
комбинатов имеют достаточно обору
дования, хорошие производственные 
площади. Однако производство мебе
ли ведется старыми, малопроизводи
тельными способами. Облместпром ре
шил разработать для них техниче- 
срую и технологическую документа
цию, которая позволила бы перейти 
на пооперационное изготовление ме
бели. Это позволит на тех же площа
дях, с тем же оборудованием увели-

ханнзмов. Новое оборудование вво
дится в действие медленно. Неудов
летворительно поставлен ремонт 
станков. Большинство предприятий 
работает неритмично, не выполняет 
программу в ассортименте, допускает 
перерасход материалов. Наконец, 
предприятия местной промышленно
сти еще плохо выполняют требова
ния XXI съезда КПСС об улучшении 
качества товаров. Большие претен
зии покупатели предъявляют к про
дукции, выпускаемой Томским гор- 
промкомбинатом, трикотажной, обув
ной и мебельной фабриками-

Одной из основных причин выпу
ска продукции низкого качества яв
ляется грубое нарушение технологи
ческой дисциплины, отклонения от 
те.хнических условий и государствен
ных стандартов.

Назрел вопрос об объединении ря
да мелких однотипных предприятий 
в более крупные. Производством 
ящичной тары в г. Томске сейчас за
нимаются 10  предприятий. Б то же 
время лесоперевалочная база обл- 
местпрома могла бы одна справиться 
с этой задачей. А освобожденные от 
производства тары мебельные фаб
рики могли бы уве.чпчить производ
ство мебели на 30  миллионов рублей, 
то есть улсе в этом году достичь 
уровня производства 1 9 6 1  года.

Кровати и металлоизделия в горо
де Томске производят горпромкомби- 
нат и промартель «Металлист». Яс
но, что если вместо двух небольших 
предприятий будет организовано од
но более крупное, то можно скорее 
механизировать трудоемкие процес
сы.

Едва ли целесообразно самостоя
тельное существование текстильной 
и трикотажной фабрик. Их тоже луч
ше было бы объединить в одну.

Предприятия местной промышлен
ности испытывают серьезные затруд
нения в изготовлении нестандартно
го оборудования, технологической 
оснастки, ремонте оборудования и 
механизмов, измерите.чьных приборов 
и устройств и средств малой механи
зации. Поэтому на базе Томского 
горпромкомбината необходимо создать 
ремонтно-инструментальную . базу. 
Наконец, необходимо создать при 
этом комбинате конструкторско-тех
нологическое бюро и лабораторию по 
металлообработке.

Решить все эти вопросы областно
му управлению местной промышлен
ности должен помочь облисполком.

л ме- чить объем выпускаемой продукции 
' и улучшить ее качество.

Намечено значительно улучшить 
работу с кадрами. На всех предприя
тиях организуется техническая уче
ба рабочих по профессиям. Несколь
ко групп специалистов-мебелыцнков, 
швейников, обувщиков выедут на пе
редовые предприятия Ленинграда, 
Новосибирска, Барнаула для изуче
ния их опыта работы. Ряд директо
ров и технических руководителей 
предприятий пройдет обучение в ин
ститутах повышения квалификации 
работников местной промышленности.

Однако уси.чий только облместпро
ма недостаточно. Надо, чтобы испол
комы районных Советов, которым под

чинены райпромкомбинаты, более кон
кретно руководили этими промыш
ленными предприятиями, помогали 
укреплять их кадрами, постоянно 
уделяли им свое внимание.

Слово
текстильщиков

Коллектив Томской текстильной 
фабрики готовится достойно встре
тить предстоящий Пленум ЦК КПСС.

Недавно текстильщики собрались 
на стыке двух смен в прядильном 
цехе, чтобы принять новые, повы
шенные обязательства.

Думы всего коллектива выразила 
последовательница Б. Гагановой тов. 
Ефимова.

—  Я предлагаю завершить полуго
довую программу 2 5  июня, —  сказа
ла она.

Ткачиха тов. Лысенко поддержала 
тов. Ефимову и заявила, что их сме
на в ознаменование июльского Плег 
нума ЦК КПСС будет бороться за 
выполнение месячного плана на 110  
процентов.

Быступили также секретарь ком- 
сомо.дьской организации тов. Купря- 
хина, работница ткацкого цеха тов. 
Федорович и другие.

Коллектив предприятия принял 
обязательства в честь Пленума ЦК 
КПСС:

закончить полугодовое задание на 
пять дней раньше срока и выпустить 
дополнительно продукции на полмил
лиона рублей; годовой план завер
шить к 15 декабря и дать сверхпла
новой продукции на 1 .2 0 0  тысяч 
рублей;

бороться за снижение себестоимо
сти продукции на 2 процента про
тив 1 ,4  процента цо плану;

за счет освоения новой техники, 
внедрения рационализаторских пред
ложений, изыскания других внутрен
них резервов производства повысить 
во втором году семилетки произво
дительность труда на 14 процентов;,

освоить новый вид продукции —  ; 
шпагат, изготовить его до конца года 
60  тонн.

Коллектив фабРйКН рещцл бороть
ся за звание коллектива коммуни- 
стическо-го труда.

А, КРЬ!МСНАЯ.

Через ка жд ый  час —  
1 2 0 0  к и р п и ч е й

Рабочие Томского кирпичного за
вода К» 10  несут трудовую вахту в 
честь июльского Пленума ЦК КЦСС. 
Коллектив предприятия успешно за
вершил майский план и решил завер
шить шестимесячную программу к' 
20  июня. Б оставшиеся до конца ме
сяца дни будет выпущено дополни
тельно полмиллиона штук кирпича.

Рабочие предприятия продолжают 
модернизацию производства. Позавче
ра зажжен огонь в новой малогаба
ритной тоннельной печи для обжига 
кирпича. Проектная мощность ее —  
10  миллионов штук кирпича в год. 
Она выгодно отличается от кольце
вых печей. Если раньше с каждого 
кубического метра пода печи снимали 
1 .6 0 0  кирпичей, то в новой речи бу
дет сниматься по 4 .6 0 0 . Ручной труд 
заменен механизмами. Это дает воз
можность наполовину уменьшить 
число рабочих, занятых на обжиге.

Тоннель печи —  47  метров. В нем 
помещаются 2 2  вагонетки с сырцом, 
по 1 .2 0 0  штук на каждой. Вагонетки 
вводятся в печь и выводятся из нее 
под разгрузку гидравлическим толка
телем.

Сейчас новая печь нагревается до 
температуры 8 0 0  градусов. На это 
потребуется 8 суток. Затем через 
комфорки будет произведена засыпка

угля, и температура в зоне обжига 
достигнет 9 8 0 — 1 .0 0 6  градусов. 
Цикл обжига будет длиться всего 24  
часа, через каждый час из печи бу
дет выходить одна ваго
нетка с готовой продук
цией.

Печь такого типа —  
первая в области.

Работу по новой тех
нологии освоила мастер 
Роза Фаизова. Она изу
чала опыт в Подмо
сковье, нд Гжыльском 
кирпичном заводе и те
перь обучает рабочих 
своего завода трудиться 
по-новому. Тоннельная 
печь вступила в строй 
на участке начальника 
М. П. Битюцкого. кото

рый вложил немало тру
да, чтобы новый объект 
был сдан в зкеплуата- 
цию в дни, предшеству
ющие июльскому Плену
му ЦК КПСС.

На снимке; новая тон
нельная печь на кирпич
ном заводе Л'*2 1 0 . В печь 
введена первая вагонет
ка с кирпичом-сырцом.

Фото в. Киреева.

Рассказы
о твоих товарищах Т Р А К Т О Р И С Т
Н И К О Л А И  С Л Ю Н Ь К О

Каждое утро, едва забрезжат 
рассвет, тишину поселка разреза
ет короткий, но звонкий паровоз
ный гудок. И ертнц людей идут 
на этот привычный зов. Поезд 
уходит в тайгу. Уезжает туда 
каждое утро и тракторист Ни
колай Слюньков.

Давно зеленым бархатом сте
лется мох, брызцуми свежим запа
хом клейкие молодые березовые и 
топо.диные листья, каждая тра
винка тянется к солнцу, радуется 
теплу. Ие умолкая шумит лес —  
это беспокойный весенний ветер 
ворошит зеленые листья, высокие 
вершины деревьев.

Беем хороша была бы вес
на, если бы не болота. ,■ Сд- 
цоги увязают в ЖИДКОМ корич
невом месиве. Николай сидит за 
рулем трактора, работать црц- 
ходитея напряженно, гусеницы 
мощной машины то и дело погру
жаются в болотистую жидкость. 
Но стоять нельзя. Бальиик Ана
толий Рковорода работает с бен
зопилой «Дружба» сноровисто, 
быстро. Он переходит от одного 
дерева к другому, к третьему. 
Высокие сапоги Анатолия увяза
ют в болоте, но он ловко прыга
ет с кочки на кочку, выбирает 
места посуш е.' и снова глухо па
дает на землю могучее дерево.

Сюда —  в сибирскую тай
гу, в край суровый, богатый, 
красивый и трудный приехал 
Николай Слюньков из самой сто
лицы —- из Москвы.

Когда комсомолец Московского 
лесокомбината Николай Слюньков 
решил поехать в Томскую об
ласть, где очень нужны ле
созаготовители. он не представ- 
.тял себе всех трудностей, кото
рые встретятся в тайге. Но и 
встретившись с трудностями, он 
не жалел о том. что уехал из 
столицы в тайгу.

—  Здесь я больше нужен, —  
просто говорит Николай.

Это коренастый, крепкого те
лосложения человек. У  него смуг
лое обветренное лицо, с темными, 
живыми, часто веселыми глазами. 
Иногда глаза хмурятся, будто 
прикрываясь какой-то невидимой 
тенью. Так бывает, когда Нико
лай рассказывает о своем прош
лом, вспоминает детство.

Выполняя
первейшую

обязанность
в  обращении участников Все

союзного совещания передови
ков соревнования за звание 
бригад и ударников коммуни
стического труда ко всем трудя
щимся Советского Союза указы
вается, что свою первейшую 
обязанность они видят в том, 
чтобы добиваться непрерывного 
роста производительности тру
да, досрочного выполнения ве
личественных планов се.милет- 
ки.

Так понимают свои задачи и 
коллективы бригад Михаила 
Григорьева и Николая Коя- 
драшкина из сварочного цеха 
электролампового завода.

Недавно цех перешел на се
мичасовой рабочий день. Кол
лектив бригады Михаила Гри
горьева выступил инициатором 
борьбы за перевыполнение 
сменных заданий и добился 
этого: за семь часов выпускает 
продукции рольвде, чеы за во
семь. Сейчас вместо 9.300 элек
троламп по плану он ежедневно 
дает по 9.600— 9.700 ламп в 
смену. Перевыполнения нор.м 
бригада в основном добивает
ся за счет снижения брака в ис
пользовании заготовок.

С замечательным почином вы
ступили настройщики Григорий 
Васильев и Николай Васюков 
из бригады тов. Кондрашкина. 
Раньше они вдвоем обслужива
ли автоматные станки. Теперь 
же каждый из них взялся оди-н 
обеспечить настройку всех стан
ков смены. Сейчас тт. Василь
ев н Васюков работают в раз
ных сменах и отлично справля
ются со своими обязанностями.

Постоянно перевыполняют 
сменные задания Галя Дреева, 
Маша .Ариндоренко и многие 
другие. Саша Ильина может 
выполнять в цехе любую опе
рацию.

Г. НИКОЛАЕВ.

Война застала семью Слщнъко-^ 
вых в Бобруйске. Отец сразу 
ушел на фроцт. Семья эвакуиро
ваться не успела. Город оккунцро- 
вали немецкие войска. Пожары, 
голод и издевательства фашистов 
—  это видрл двенадцатилетний 
Коля Слюньков. Это время 
навсегда оставило след в сердце 
и в памяти. Бот почему так до
рого Николаю все, что он имерт 
теперь. 'Вот почему не ищет он 
легких цутей в жизни, а идет 
туда, где труднее, где всего нуж
нее его молодые, сильные руки.

После БОЙЦЫ Николай окончил 
шко.ту фабрично-заводского обу
чения, ста.ч слесарем. Потом —  
служба в армии. После, демоби
лизации старший сержз'нт Слюиь- 
ков снова вернулся на Москов
ский лесокомбинат, откуда ухо
дил в армию-

И врт pH приехал в Том
скую облдсты в Ергдйский 
леспромхоз. Цолгода был на 
разных работах. Цотрм вы
учился на тракториста. С тех пор 
не помнит руководители леспром
хоза случая, чтобы Н. Слюньков 
не выполнил НОРМЫ- Многим мо
лодым работникам передал он 
свой опыт. С благодарностью от
зывается о Николае член ком
плексной бригады третьего ма
стерского участка Виктор Князев. 
Сейчас Виктор тоже тракторист, 
нормы выработки систематически 
перевыполняет. Николай любит 
свою профессию, гордится ею.

Большим содержанием наполне
на жизнь Николая Слюнькова. Ве
черами молодой тракторист посе
щает кружок по изучению исто
рии партии. Немало времени отда
ет он общественной работе; рабо
чий Слюньков —  профорг участ
ка, депутат Кривощеинского рай
онного Совета, председатель това
рищеского суда Б своем поселке 
Лесном.

Новая аппаратура 
для разведчиков 

недр
МЫТИЩИ (Московская об

ласть). (ТАСС), Работни
ки Мытищинского приборо
строительного завода изготови
ли ряд образцов новых аппара
тов, предназначенных для раз
ведчиков земных недр.

V В этрм году начнется серий
ный выпуск станций управле- 

^ния сверлящими грунтоносами.
- Использование каждой из них 

обеспечит экономию не менее 
десяти миллионов рублей в год. 
Бурильщикам не придется боль
ше прерывать работу и отбирать 
пробу образцов пород, что свя
зано с простоем оборудования, 
большой затратой сил и средств. 
За них это станет выполнять 
станция управления сверлящи
ми грунтоносами. Из только что 
сделанных и еще не обсажен
ных (не укрепленных) скважин 
она будет отбирать образцы по
род с глубины до четырех с по
ловиной тысяч метров. Новые 
станции позволят в несколько 
раз ускорить процесс бурения 
скважин и отбора пробы пород.

Большую помощь в работе 
геологоразведочным экспеди
циям окажет АКС-4 — автома
тическая каротажная четырех
канальная станция. Она будет 
проводить и автоматически ре
гистрировать результаты изме
рений при комплексных цро- 
мыслоцо-геофизических иссле
дованиях в скважинах, пробу
ренных на нефть, газ, уголь и РУДУ- От станций прежних кон
струкций она отличается повы
шенной точностью измерения, 
более высокой производитель
ностью и долговечностью.

Значительный интерес пред- 
ставдяет станция для электро
разведки руд. внедрение кото
рой даст возможность сэвдпо- 
мить свыше 400 тысяч рублей 
в год.

При изготовлении новой аппа
ратуры много инициативы и 
энергии проявили инженер-кон
структор Ф. А. Каневский. :ш- 
жене1> лаборатории Ю. В. Ко
лесников, наладчик П. П. Зиня- 
хнн, электромонтажник Н, В. 
Мохначев, слесарь П. К. Мель- 
ницов И другие работники предт 
приятия.

Новая аппаратура успешна 
прошла производственные испьи 
танин.

Коротко
Q  Парабельский рыбозавод 

на днях отгрузил 70 тонн рыбы 
для Томска. Всего с рачэла на
вигации отправлено томичам 
около двухсот тонн мороженой 
рыбы.

©  Драматический коллектив 
Каргасокскогр районного Дома 
культуры поставил пьесу 
А. Салынского «"Барабанщи
ца)». Премьера была тепло
встречена зрителями.

©  В районном центре села 
Тегульдет состоялось собрание 
женщин. С докладом об уча
стии женщин в общественной 
я{изни района выступил се
кретарь райкома КПСС тов. 
Храмцов.

Избран женсовет во главе с 
домохозяйкой К. А. Березов
ской. Созданы комиссии: куль
турно-массовая, благоустрой
ства и санитарной культуры, 
общественного питания и тор
говли.

А ^роще цсегв этого, есть еще 
клуб, музыка, книги. Николай 
много читает. Книга в его жиз
ни —- постоянный спутник.

Несколько месяцев назад его 
приняли кандидатом в члены пар
тии.

Скооо кончится кандидатский 
стаж Николая Слюнькова. И сно
ва встанет он перед иартийным 
собранием, отчитываясь в том, 
как выдержал кандидатский 
срок. Расскажет, как ежедневно 
трелюет по 6 5 — 70 кубометров 
леса при норме 4 0 , как делает 
по 1 5 — 17 рейсов в смену из ле
сосеки на эстакаду и обратно, 
как его комплексная бригада, ко
торой он РУКОВОДИТ, в апреле вы
полнила план заготовки и вывоз
ки леса на 13 2  процента.

Б мае вместо 9 4 0  кубометров 
лесд по плану вывезено 1 .1 3 5 .

Вспомнит, как вызвал его одт 
иажды начальник лесоцуцкга 
тов. Харитонов и сказал:

—  На пятом мастерском участ
ке трудно. План под угрозой сры
ва. Хотим перевести тебя туда. 
Как смотоивдь?

Николай, не раздумывая, ушел 
со своего третьего, передового 
участка на отстающий пятый, по
мог вывести его в число лучших.

И еще скажет Николай, что в 
числе первых лесозаготовителей 
леспромхоза добился высокого 
звания ударника коммунистиче
ского труда. О многом и еще мо
жет он рассказать, например, о 
своей работе народного депутата, 
председателя товарищеского су
да.

А впрочем, ничего этого гово
рить Николаю, возможно, не при
дется. Потому, что обо всем этом 
знают все, кто живет и работает с 
Николаем. Все знают и уважают 
этого скромного, трудолюбивого 
человека. Таков Николай Слюнь
ков, кандидат в члены партии.

Т. БОРТНИКОВА.

—  Самолет 
уходит в рейс.ч.

Самолет подготовлен к рей
су. Погружена почта. Диспет
чер службы перевозок А. В. 
Максимов передает команду 
объявить по селектору посадк'/. 
Дежурная по Томске,му аэро
вокзалу Т. В. Генова сопровож
дает пассажиров. Пилот тов. 
Сомов запускает мотор самоле
та и, опробовав его, вырулива
ет на старт. «АН -10» подни
мается в воздух и берет курс 
на райцентр Зырянское. Через 
36 минут после вылета он при
землится на месте. А  ведь не 
так давно, чтобы добраться до 
Зырянского пароходом, прихо
дилось затратить 57 часов и 
заплатить за билет в два раза 
дороже, чем на самолете.

Самолеты прочно вовдли в 
быт томичей.

Помогают они труженикам 
полей, разведчикам недр: есть 
санитирные авиаотряды, само
леты по охране лесов. В прошт 
лом году были перевезены де
сятки тысяч пцссажирор, сотни 
тонн почты, несколько тысяч 
тонн грузов.

За последнее время проведен 
ряд мероприятий по улучше
нию обслуживания пассажиров. 
Так, по местным линиям сни
жены пассажирские тарифы в 
два раза, по союзным —  на 30 , 
процентов. Тарифы на почто
вые перевозки по Аэрофлоту 
снижены в три раза.

В выгодности авиатранспор
та можно убедиться на ряде 
примеров. Чтобы доехать па
роходом от Томска до Кожев- 
никово, надо потратить 11 ча
сов. Стоимость проезда (в каю
те второго класса) —  53 рубля. 
З^то самолет доставит сюда 
пассажира за 25 минут, причем 
билет будет стоить всего 35 | 
рублей.

Возьмем маршрут Томск — 
Кемерово. Поезд прюходит это 
расстояние за 13 часов 25 ми
нут. Стоимость билета в жест
ком вагоне — 58 рублей. А  еэг 
молет через 50 минут призем
лится в Кемерово. Стоимость 
билета — всего 55 рублей.

На летний период составле
ны центральное и местное рас
писания движения самолетов. 
Пассажиров до Новосибирска 
будут доставлять самолеты 
«ИЛ-14». Из Новосибирска 
можно будет пересесть на воз- 
дущные корабли Т У г1 04  и 
ИЛ-18. Перелет до Москвы 
займет с остановками 7 часов 
55 минут, до Симферополя ггтт 
12  часов 40 минут, Ленинграда
— 9 часов 30 минут. Ташкен
та — 6 часов.

Открываются новые местные 
линии. Воздушное пассажир
ское движение будет установ
лено еще с шестью отдаленны
ми пунктами области.

Проявляя заботу о детях. 
Главное управление Аэрофлота 
разрешило перевозить бесплат
но детей в возрасте до 5 лет и 
со скидкой до 50 процентов — 
от 5 до 12 лет.

К услугам пассажиреш от
крыта городская касса до 
предварительной продаже биле
тов по всем направлениям со
юзных и местных воздушных 
линий. Установлено регулярное 
автобусное движение: здание 
совнархоза — аэропорт.

И. ЛЫСОВ, 
начальник ropoACKoris агент

ства Томского̂ , аэропорта.

А
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Международная жизньПредставители западных держав в Комитете десяти не готовы приступить к обсуждению новых советских предложенийпо разоружению
ЖЕНЕВА, 8 июня. Спец. корр. 

ТАСС И. Максимовский сообщает: 
Сегодня во Дворце наций состоя
лось очередное заседание Комите
та десяти государств по разоруже
нию под председательством пред
ставителя Чехословакии Носека.

Как стало известно, выступив
ший в прениях первым делегат 
Польши М. Нашковский подчерк
нул, что новые советские предло
жения являются результатом глу
бокого анализа семинедельного об
суждения проблем всеобщего и 
полного разоружения в Комитете 
десяти и учитывают конкретные 
замечания западных делегаций, 
сделанные в общих рамках кон
цепции всеобщего и полного раз
оружения. В новых предложениях 
изменен порядок осуществления 
мероприятий по- разоружению с 
тем, чтобы пойти навстречу поже
ланиям, которые были высказаны 

I западными державами, особенно в 
связи с вопросом о первоочередно
сти ликвидации средств доставки 
ядерного оружия.

В заключение Нашковский за
явил, что сегодня требуются сроч- 

■ ные и решительные шаги в области 
разоружения. В этой связи кажет
ся странным вчерашнее выступле
ние делегата СШ А Итона, кото
рый предпринял попытку вернуть 
Комитет десяти на путь обсужде

ния частичных и изолированных 
мер вместо обеуждения проблемы 
всеобщего и полного разоружения, 
как этого требует резолюция ООН, 
Западные делегации, подчеркнул 
Нашковский, должны без промед
ления перейти к конструктивным 
переговорам и занять серьезную 
конкретную позицию в отношении 
новых предложений социалистиче
ских государств.

Выступление главы английской 
делегации Ормсби-Гора, взявшего 
слово после заявления польского 
делегата Нашковского, показало 
по существу полную неподготов
ленность представителей западных 
держав приступить к конструктив
ному обсуждению новых совет
ских предложений. Английский де
легат попытался ссылкой на не
точности в английских переводах 
советских предложений оправдать 
задержку замечаний западных де
легаций по существу новых совет
ских предложений, которых ожида
ет мировая общественность.

Это заявление английского деле
гата вызвало удивление у  боль
шинства участников сегодняшнего 
заседания.

Глава советской делегации 
В. А. Зорин, выступивший в конце 
заседания, сказал, что ссылки анг
лийского делегата на неточности 
перевода советских предложений

на английский язык, вызывают 
удивление, ибо^хорошо известно, 
что в Англии и.меется много людей, 
хорошо знающих русский язык, 
для которых не составляет боль- 
щого труда сделать точный пере
вод советских предложений, тем 
более, что английское правительст
во получило эти предложения не
делю тому назад. Соображения, 
высказанные английским колле
гой, являются искусственными. Со
ветская делегация, подчеркнул 
В. А. Зорин, надеется, что англий
ское правительство действительно 
серьезно изучит наши предложе
ния. Что касается нас, то мы всег
да готовы дать любое разъяснение 
наших новых предложений, и мы 
уже давно готовы приступить к 
конструктивному обсуждению с 
целью выработки договора о все
общем и полном разоружении.

Японский народ требует отмены так называемого японо-американ
ского «договора безопасности» и отставки правительства Киси.

В советской и иностранной печати сообщалось об обстановке, в ко
торой был «утвержден» договор в ннжней палате парламента. По рас
поряжению правящей партии ночью 500 полицейских ворвались в зда
ние и стали расправляться с депутатами оппозиции.

На снимке: раненый депутат социалист Асика на носилках после 
избиения в парламенте. (Фотохроника ТАСС).

Новое провокационное заявление Гертера
Возм ущ ение и беспокойство в Японии

Реалисшическал программа
БУХАРЕСТ, 8 июня. (ТАСС). 

Сегодня в печати опубликовано 
сообщение, в котором говорится:

Совет Министров Румынской 
Народной Республики ознакомился 
с посланием Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева 
от 2 июня и рассмотрел новые 
предложения Советского прави
тельства об основных положениях 
договора о всеобщем и полном раз
оружении.

Считая, что эти положения пред
ставляют реалистическую програм
му для решения вопроса о всеоб
щем и полном разоружении под 
эффективным международным кон
тролем в соответствии с единодуш-

новым предложениям правительст
ва СССР и дал соответствующие 
указания румынской делегации в 
Комитете десяти государств по 
разоружению.

НЬЮ-ЙОРК, 8 июня. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Юнайтед Пресс Интернейшнл, 
государственный секретарь США 
Кристиан Гертер, выступая вчера 
в сенатской комиссии по иностран
ным делам в связи с обсуждением 
нового японо-американского догово
ра безопасности, признал, что тер
мин «Дальний Восток» в этом до
говоре распространяется и на со
ветский Дальний Восток.

ТОКИО, 8 июня. (ТАСС). Заяв
ление государственного секретаряЗАБАСТОВОЧНОЕ ДВИЖЕНИЕ В СТРАНАХ КАПИТАЛА

Повышение заработной платы и 
улучшение условий труда — тако
вы основные требования, которые 
выдвигают французские трудящие
ся самых различных отраслей про
мышленности. 7 июня под этим ло
зунгом на многих предприятиях
страны были проведены кратковре- 

,  „ „  ч. л - менные забастовки. В Париже, на
но одо^щ ш ой Генеральной Ассам-1 пример, не работали некоторые лн- 

л,,, НИИ метро, бастовали водите.чиблеей ООН резолюцией от 20 но
ября 1959 года. Совет Министров 
Румынской Народной Республики 
решил оказать полную поддержку

Письмо  ̂
Манолиса Глезоса 

из тюрьмы
АФИНЫ, 8 июня. (ТАСС). Газе

та «Авги» публикует сегодня пись
мо Манолнса Глезоса из тюрьмы 
на о-ве Корфу. Глезос решитель
но протестует против попыток пра
вительственной печати и властей 
исказить историю борьбы против 
гитлеровских оккупантов в Греции, 
опорочить участников этой борь
бы — греческих демократов в це
лях оправдания репрессий по от
ношению к ним.

Эта печать, указывает Глезос, 
пытается бросить тень на тот факт, 
что в ночь на 31 мая 1941 года он 
вместе с другим греческим юно
шей Сантосом сорвал гитлеровский 
флаг со свастикой с Акрополя, и 
допускает в связи с этим клеветни
ческие нападки на него лично.

«М ы были выразителями воли 
народа, —  пишет Глезос, — его 
стремления к свободе, мы выпол
нили свой долг перед ним». Глезос 
подчеркивает, что эта честь при
надлежит греческим коммунистам.

Глезос заявляет решительный 
протест в связи с тем, что борцы 
Сопротивления уже четырнадцать 
лет находятся в тюрьмах. Борцы 
Сопротивления фашизму, подчер
кивает Глезос, пользуются уваже
нием у греческого народа и миро
вой общественности, и их движение 
«является неиссякаемым источни
ком силы и веры в будущее наро
да и нашей родины».

автобусов. Вечером этого же дня 
забастовали работники француз
ского радио. На ближайшие два 
дня намечены всеобщая 24-часо
вая забастовка государственных 
служащих, забастовка на крупном 
автомобильном заводе «Рено», за
бастовка шахтеров железорудных 
копей восточной Франции, высту
пления железнодорожников и тру
дящихся химической промышлен
ности.

8 июня с утра прекратилось дви
жение парижского городского 
транспорта на двадцати пяти авто
бусных линиях, связывающих в 
основном столичные пригороды с 
центром города. По решению вла
стей вместо автобусов используют
ся военные грузовики, которые, 
однако, смогли обеспечить перевоз
ку пассажиров только на трех ли
ниях.

Рост забастовочного движения 
вынудил французское правительст
во и парламент рассмотреть на сво
их заседаниях социальные вопро
сы. Однако до сих пор правитель
ство отказывается удовлетворить 
требование трудящихся о повыше
нии заработной платы, всячески 
оттягивая решение этого вопроса.

Агентство Синьхуа, ссылаясь на 
сообщения из Куала-Лумпура, пе
редает, что шестую неделю продол
жается забастовка рабочих каучу
ковой плантации в районе Серем- 
бана (султан Сембилан, Малайя). 
Бастующие требуют повышения 
зарплаты и протестуют против 
увольнения рабочих. Забастовка 
началась после отказа владельцев 
плантации от переговоров с рабо
чими.

В Ньясаленде 800 водителей ав
тобусов и грузовиков африканской 
транспортной компании устроили 
забастовку. Бастующие требуют 
выдачи пособия шоферам, работа
ющим в ночной смене. В результа
те забастовки африканцев движе
ние на шоссейных дорогах в юж
ных и северных провинциях Ньяса- 
ленда почти полностью прекрати
лось.

(ТАСС).

США Гертера в сенатской комис
сии по иностранным делам о том, 
что в понятие Дальнего Востока, 
на которое распространяется дей
ствие нового японо-американского 
«договора безопасности», вклю
чается Советский Союз, вызвало 
волну возмущения среди прогрес
сивной общественности Японии.

Центральный исполнительный 
комитет Социалистической партии 
Японии опубликовал сегодня заяв
ление, в котором подчеркивает, 
что заявление американского госу
дарственного секретаря, расходя
щееся с официальным толкованием 
японского правительства, разобла
чило агрессивный характер воен
ного сговора между правящими

кругами СШ А и Японии. «Заявле
ние Гертера, — говорится в заяв
лении, —  сделало еще более яс
ным, что японо-американский до
говор безопасности является воен
ным союзом, направленным про
тив Китайской Народной Респуб
лики и СССР».

Что касается официальных кру
гов Японии, то высказывание аме
риканского государственного сек
ретаря вызвало у них явное заме
шательство и растерянность. Кру
ги министерства иностранных дел 
отказались комментировать это 
заявление, указав, что они ожида
ют «более точных сведений» о вы
ступлении государственного секре
таря США.

З ая в л ен и е Б е л о го  дом а
ВАШИНГТОН, 8 июня. (ТАСС). 

Белый дом официально объявил, 
что президент Эйзенхауэр намерен 
осуществить свой визит в Японию 
во время поездки по странам Азии.

Представитель Белого дома сде
лал это заявление, отвечая на воп

росы корреспондентов, 
как сообщает агентство

которые. 
Юнайтед 

Пресс Интернейшнл, спросили о 
планах президента в связи с про
тестами в Японии против этого ви
зита.

К и с и  с п е ш и т

Ям ериканский ш пи он аж  
в Ч ехословаки и

ПРАГА, 9 июня. (ТАСС). Как 
передает Чехословацкое телеграф
ное агентство, в последнее время в 
Чехословакию американской раз
ведкой были засланы три агента— 
Зденек Вавра, Антонин Мюлидран 
и Иржи Славик, В течение продол
жительного времени агенты обуча

лись на специальных курсах в 
Южной Германии, готовясь к nprj- 
ведениго подрывной деятельности 
и сбору сведений шпионского ха
рактера.

Все три агента были арестованы 
сразу же после перехода чехосло
вацкой границы.

Новое злодеяние в ЮАС
ЛОНДОН, 8 июня. (ТАСС). Ан

глийская печать сообщает о новой 
кровавой расправе над африканца
ми в Южно-Африканском Союзе. 
По сведениям газеты «Дейли ге
ральд», 7 июня в районе Транскей, 
полиция под прикрытием самоле-

С  Л О р т

тов и геликоптеров открыла огонь 
по демонстрантам, протестовав
шим против назначения властями 
ЮАС марионеточных «вождей» 
племен, в результате чего более 
25 человек было убито и около 
60 ранено.

На спортивных площадках—студенты
в  эти дни на стадионе «Труд» 

было многолюдно. Здесь проходи
ла спартакиада легкоатлетов то.м- 
ских вузов.

Большой интерес вызвали состя
зания десятиборцев. Десятиборье 
—  трудный вид спорта, требующий 
от участников высокой техниче
ской и физической подготовки. В 
него входят десять различных ви
дов легкой атлетики. >

В результате двухдневнёй упор
ной борьбы первое место среди 
десятиборцев занял, установив 
свой личный рекорд, А. Ливен- 
цов —; студент пединститута. Сле
дующим был аспирант университе
та М. Кирюшкин,: выступавший 
впервые в десятиборье.

Среди девушек победительницей 
пятиборья стала Т. Макаренко. 
Это уже ее третья победа: две пре
дыдущие — в беге на сто метров 
й толкании ядра.

Рекорд области в прыжках в 
высоту равен 1 м 86 см. Нынче 
установил его студент пединститу
та П. Бирюлин. Поэтому внимание 
зрителей было приковано к высту
плению этого молодого' прыгуна.

Судьи с особой тщательностью за
мерили высоту, на которой преодо
лел планку П. Бирюлин. 1 м 96 с\т1 
Это новый областной рекорд. До 
выполнения нормы мастера спорта 
остается лишь 4 см.

Упорной была борьба в финаль
ных забегах на 1500 метров среди 
мужчин. Лучшее время показал 
второкурсник историко-филологи
ческого факультета университета 
В. Нилов —  4 мин. 3,5 сек.

Спортивная ходьба тр1вбует от 
спортсмена выносливости, хорошей 
подготовки. Не так-то просто с вы
соким результатом пройти 10 км. 
Поэтому не слзшайно победителю в 
этих соревнованиях А. Рубенису 
горячо аплодировали товарищи. 
46 мин. 57,8 сек. — это новый ре
корд области.

В последний день спартакиады 
.был побит еще ряд рекордов обла
сти. Студент-политехник Ю. Черка
сов метнул молот на отметку 
48 метров 22 см. Лучший тройной 
прыжок теперь равен 14 м 54 с.м. 
Его сделал В. Ильин из пединсти
тута. ______

Сложный вид легкоатлетического 
спорта — бег на 3 тысячи метров 
с препятствиями. Бегун должен 
преодолеть на пути 35 барьеров. 
Здесь первым финишировал Сте
панов (ТПИ). Его время —  9 мин. 
58,4 сек.

Легкоатлеты вузов состязались 
также в эстафетном беге, в забегах 
на 200, 400, 800 метров, в мета
нии диска и копья. Неплохие ре
зультаты показали Ере.мин 
(ТЭМИИТ), Холодовская и Матро
сова (университет). Могильников 
(пединститут). Следует отметить, 
что в метании диска женщины вы
ступили неудачно. ,А ведь когда-то 
томские спортсменки в этом виде 
спорта считались сильнейши.ми не 
только в Сибири, но и в республи
ке.

Командное первенство в студен
ческой спартакиаде легкоатлетов 
занял коллектив пединститута, на 
втором месте — спортсмены уни
верситета, на третьем — политех
ники.

В. ковязин,
главный судья соревнований.

ТОКИО, 8 июня. (ТАСС). Стре
мясь ратифицировать японо-аме
риканский «договор безопасности» 
до приезда в Японию президента 
Эйзенхауэра, правительство Киси 
пошло сегодня на новый прои.з- 
вольный шаг. По его настоянию 
сегодня в присутствии одних депу
татов правящей партии начала 
свою работу специальная комис
сия верхней палаты парламента по 
обсуждению договора. Все осталь
ные депутаты, включая не только 
представителей оппозиционных 
партий и независимых, но также 
депутатов консервативной группы 
«досикай», отказались участвовать 
в работе комиссии, выразив тем 
самым протест против антинацио
нальной политики кабинета Киси.

Премьер Киси явно спешит. Он 
чувствует, что его время н% исхо

де. Как видно из сообщений прес
сы и событий, происходящих сей
час в стране, вопрос о его отставке 
уже предрешен. Даже монополи
стические круги, до сих пор пред
ставлявшие основу, на которой 
держался кабинет Киси, теперь 
начинают отворачиваться от него. 
На состоявшихся в последние два 
дня совещаниях основных монопо
листических группировок решено 
потребовать отставки Киси и про
ведения новых выборов сразу же 
после ратификации японо-амери
канского «договора безопасности». 
Эти группировки стремятся, как 
видно, действовать по принципу: 
«Киси сделал свое дело, Киси мо
жет уйти» и отделаться от своего 
бывшего ставленника, пока его 
антинациональные деяния не под
няли народ против них самих.

„Штраус восстанавливает 
черный рейхсвера

БЕРЛИН, 8 июня. (ТАСС). Газе
та «Нейес Дейчланд» публикует 
сегодня статью «Штраус восста
навливает черный рейхсвер», в ко
торой разоблачается подготовка 
западногерманскими властями так 
называемой «территориальной ар
мии», создаваемой в дополнение к 
бундесверу и не подчиненной 
НАТО. В статье указывается, что 
подготовкой кадров и резервистов 
для этой армии, численность кото
рой не ограничена, зани.мается ор
ганизация, находящаяся в Мюнхе
не и условно именуемая как «ис
следовательский центр по вопро
сам пропавших без вести военно
служащих вермахта». Она содер
жится на средства из особого фо.ч- 
да правительства ФРГ и распола
гает аппаратом служащих в соста
ве от 3 до 4 тысяч человек. В част
ности, в мае прошлого года этому 
центру было предоставлено 5 млн. 
марок для особой программы. 
«Исследовательский центр» воз
главляет бывший гитлеровский 
полковник Пазевальд.

Газета подчеркивает, что бонн
ские милитаристы используют те 
же самые методы, которые приме
нялись после первой мировой вой
ны для того, чтобы в секретном 
порядке восстановить генеральный 
штаб и подготовить кадры, став
шие затем основным ядром гитле
ровского вермахта и войсК' СС.

«Нейес Дейчланд» отмечает да
лее, что «исследовательский центр» 
располагает подробными данными 
о бывшем военном персонале. 
Часть этих лиц используется или в 
рядах бундесвера, или — после

переподготовки —  в качестве и.ч- 
структоров для территориальной 
армии. Инструктора, являющиеся 
в своем большинстве бывшими 
офицерами или унтер-офицерами 
вермахта и СС, работают в так 
называемых «независимых грзш- 
пах по вопросам военного дела», 
существующих уже в 16 вузах За
падной Германии или в различных 
неофашистских организациях, на
пример, в «студенческом корпусе 
Германия», «объединении студен
тов немецкого Востока» и прочих 
подобных союзах.

Завербованные инструкторами 
«добровольцы», говорится в статье, 
проходят усиленную военную под
готовку в лагерях и казармах бун
десвера и войск НАТО. Теоретиче
ской подготовкой здесь руководят 
исключительно бывшие штабные 
офицеры гитлеровского вермахта. 
Огневая подготовка, а также воен
ная муштра проходят под коман
дой бывших гитлеровских унтер- 
офицеров и фельдфебелей.

Газета особо подчеркивает, что 
деятельность «исследовательского 
центра» распространяется далеко 
за пределы ФРГ, например, в Ав
стрии «исследовательский центр» 
в нарушение австрийского государ
ственного договора имеет свой фи
лиал в Зальцбурге.

Все это, говорится в заключении 
статьи, показывает, насколько ли
цемерны заверения боннского воен
ного министра Штрауса о том, что 
Западная. Германия занимается 
якобы лишь созданием военных 
подразделений, подчиненных ис
ключительно НАТО.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 10 июня 
по Томской области ожидается пе
ременная облачность, местами
кратковременные дожди, ветер 
юго-западный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура воздуха
10— 15 градусов тепла.

11— 12 июня по Томской обла

сти ожидается переменная облач
ность. времена.ми дождь, местами 
грозы, ветер юго-восточный, 5— Ю  
метров в секунду, температура во.з- 
духа ночью 4— 9 градусов теп
ла, днем — 17— 22 градуса тепла.

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова
10 июня — «Четверо под одной 

крышей».
Начало в 8 час. вечера.
С 14 по 26 июня последние 

спектакли в летнем театре горсада.
Начало спектаклей в 9 час. ве

чера.
Музыкально - драматический 

театр
в помещении Дома офицеров
12 июня — оперетта «Сильва».
Начало в 8 час. 30 мин. вечера.
Касса работает с 12 час. дня до 

4 час. и с 5 час. до 8 час. вечера.
ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ 

ФИЛАРМОНИЯ
Театр горсада 10 нюня

Эстрадный концерт 
«ЗВЕНИ, НАШ А ПЕСНЯ».

Художественный руководитель 
лауреат Всесоюзного фестиваля 
молодежи и студентов в Москве 
Андрей Омельченко.

Начало в 9 час. вечера.
Касса работает с 12 час. дня.

Кинотеатр имени М. Горького
10 июня — новый художествен

ный фильм «Меч и роза». Сеансы: 
9, 10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45,
7-30, 9-15, 11.

Сеансы для детей в 9 и 10-45.
Зал кинохроники

10 июня — документальный 
фильм «Лев Толстой». Сеансы: 9,
10- 10, 11-20, 5-30, 6-40.

Новый художественный фильм 
«181» не отвечает». Сеансы: 
12-30, 2-10, 3-50, 7-50, 9-30,
11- 05.

Кинотеатр имени И. Черных
10 июня. Больщой зал — новый 

художественный фильм «Меч и 
роза». Сеансы: 9, 10-40, 12-20, 2, 
4, 5-40, 7-20, 9, 10-40. Малый зал 
— новый художественный фильм 
«Такая любовь». Сеансы: 8-45, 
10-20, 11-55, 1-30, 3-05, 4-40,
6-15, 7-50, 9-25, 11.

Дети до 16 лет не допускаются.
Клуб имени Сталина

10 июня — «Меч и роза». Сеан
сы: 11, 3, 4-50, 6-40,-8-30, 10-20.

Кинотеатр городского сада
10 июня —  новый широкоэкран

ный художественный фильм «Все 
начинается с дороги». Сеансы; 
1-20, 3-10, 5. Касса работает с 10 
час. утра. 6-50, 8-40, 10-30. Кас
са работает с  4 час. дня.

Дети до 16 лет не допускаются.
Для детей— цветной широкоэк

ранный фильм-концерт «Песни над 
Днепром». Сеанс в 12 час.

Ш Е В И Д Е Н И Е
Пятница, 10 июня

19.00. «Дело всей партии, всего 
народа». (Показ фильмов на сель
скохозяйственные темы). 19.30. 
Концерт «Поет солистка Большого 
театра Нина Гусельникова». 19.50. 
Фильм о визите Н. С. Хпущева в 
Индию — «Намаете». 20.30. «По
следние известия». 20.40. Юго
славская киноповесть «Когда чув
ства побеждают рассудок».

Детям до 16 лет этот фильм 
смотреть не разрешается.

Областной клуб служебного со
баководства обкома ДОСААФ 
12 июня 1960 года, в 10 час. утра, 
в г. Томске проводит выводку мо
лодняка служебных собак (от 3-х 
до 10 месяцев) всех пород.

Любители-собрководы приглаша
ются принять участие в выводке. 
Место проведения ее: г. Томск, 
площадь имени В. И. Ленина, 3.

Редакции газеты «Красное Зна
мя» требуется курьер.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66, 2-й этаж, ком
ната 13.

Фабрике культтоваров срочно 
требуются: главный механик, сле
сари, начальник охраны и рабочие 
в галантерейный и багетный цехи.

Здесь же принимается в распи
ловку круглый лес.

Обращаться; г. Томск, Татар
ский переулок, 1-а,

2 — 1
Томскому монтажному участку 

«Сибпромвеятиляция» срочно тре
буются; слесари, жестянщики и 
ученики.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 6. 4 — 2

Сын и внуки с прискорбием 
извещают о смерти горячо лю
бимой матери и бабушки 

ГЕЛЛЕРШТЕИН 
Ревекки Евелевны, 

последовавшей 8 июня 1960 
года.

Похороны состоятся 10 июня, 
в 3 часа дня.

Вынос тела из квартиры по
койной (г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 14).

Группа товарищей с глубоким 
прискорбием извещает о смерти 

СОКОЛОВА 
Николая Матвеевича, 

последовавшей 7 июня 1960 
года, и выражает соболезнова
ние семье покойного.

Редактор В. А. КУЗЬ1ИИЧЕВ.

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН!ТОВЯРЫ -П ОЧТОЙ
Свердловская база «Посылторга» Министерства торговли 

РСФСР высылает почтовыми посылками по индивидуальным 
заказам граждан Томской области универсальную портативную 
электрифицированную швейную машину «Волга» модели МЗ-К, 
предназначенную для шитья обьшновенным двухниточньш 
швом в домашних условиях хлопчатобумажных, шерстяных и 
шелковых тканей. Кроме основной операции — сшивания тка
ни, применяя специальные принадлежности, на машине можно 
выполнять вышивание, стежку, штопку.

Привод рабочих механиз
мов машины МЗ-К осуществ
ляется от вмонтированного 
в корпус машины электро
двигателя.

Кроме того, машина име
ет механизм ручного приво
да и приспособление для на
мотки шпульки от этого при
вода.

Машина рассчитана .ча 
работу от сети переменного 
тока с напряжением 127 и 
220 вольт.

Стоимость машины, вклю
чая расходы по пересылке, 
783 рубля.

Машины высылаются по 
получении переводом по 
почте стоимости их с пере
сылкой. При переводе денег 

............... . на почтовом бланке обяза
тельно следует писать разборчиво и полностью фамилию, имя, 
отчество и домашний адрес получателя, а на обороте почтово
го бланка —  наименование товара. Деньги переводить по ад
ресу; гор. Свердловск, улица Решетникова, 23/3, «Посылторг».

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ «ПОСЫЛТОРГА»!
Знакомьтесь с прейскурантом «Товары —  почтой», имею

щимся в каждом почтовом отделении.
ШЛИТЕ ЗАКАЗЫ-ПЕРЕВОДЫ В АДРЕС СВЕРДЛОВ

СКОЙ БАЗЫ «ПОСЫЛТОРГА»!

Томский государственный университет имени В. В. Куйбыше
ва объявляет, что 23 июня, в 9 час. утра, в 1-й аудитории Сибир
ского физико-технического института на заседании объединен
ного ученого совета физических факультетов и Сибирского фи
зико-технического инстит5т а  состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на степень кандидата физико-математических наук ассистен

том Иркутского госуниверситета Пластининым В. В. на тему: 
«Использование дуги переменного тока для спектрального ана
лиза слюд».

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке Сибирско
го физико-технического института: г. Томск, площадь Револю
ции, 1.

Томскому мелькомбинату ■ сроч
но требуются: рабочие в цехи, ня
ни в детский сад, грузчики, мото
рист.

г. Томск, улица 
отдел кадров.

3 — 1

Обращаться; 
Мельничная, 40,

Клиникам Томского медицинско
го института срочно требуются: 
счетовод, медицинские сестры и 
санитарки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38, отдел кадров.

2 — 1
Заводу №  2 треста «Стройде

таль» требуются; бетонщики, груз
чики, плотники, каменщики, шо
фер на автопогрузчик и разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Читинская, 1, телефон 30-92.

Столовой № 28 томского треста 
столовых требуются: бухгалтер, 
буфетчицы и кухонные рабочие.

Обращаться; г. Томск, улица 
Шевченко, 41.

Детской больнице срочно тре
буются: плотник, электромонтер, 
прачки и грузчик на автомашину.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 4.

Паровозному депо станции 
Томск-П требзйотся на постоянную 
работу; вызмвальщики паровозных 
бригад, стрелочники, помощник 
машЕишета углеподъемного крана, 
слесари.

Обращаться! г. Томск, станция 
Томск-П, паровозное депо, отдел 
кадров. 2— 1

Адрес редакции; гор. Томск, проси, им. Ленина 66, телефоны; редактора — 37- 37, за м ести т^  редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-ia сещ)етариата — 42-40, отделов: п а р т ^ о й  м з ш  ЛТ"?®!
I- ------------------------------------- ----  лп ла хозяйства — 37-39, промышленногосоветского строительства — 42-4^ вузов, шкод а культуры — 42-46, сельского 37-75, писем — 37-38 и 31-47, информации — 51-61, зам, зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела объявлений — 

37-36, стенографистки — 52^2.
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